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В АДМИНИСТРАЦИИ ОКРУГА

С ДНЕМ ГОРОДА, ЗЕМЛЯКИ!

ННесмотря на все проблемы и неурядицы, с высоты птичьего есмотря на все проблемы и неурядицы, с высоты птичьего 
полета наш город по-прежнему выглядит красивым и уто-полета наш город по-прежнему выглядит красивым и уто-

пающим в зелени. Нам удалось сделать несколько снимков с ко-пающим в зелени. Нам удалось сделать несколько снимков с ко-
локольни сысертского храма Симеона и Анны, которую достро-локольни сысертского храма Симеона и Анны, которую достро-
или этой весной. С нее открывается удивительный вид на гору или этой весной. С нее открывается удивительный вид на гору 
Бессонову, пруд и все-все улицы Сысерти.  Это место навсегда Бессонову, пруд и все-все улицы Сысерти.  Это место навсегда 
останется нашей малой родиной, поэтому давайте беречь наш останется нашей малой родиной, поэтому давайте беречь наш 
город и делать все, чтобы он становился только лучше!   город и делать все, чтобы он становился только лучше!   

Фото Александра Малова Фото Александра Малова 

Уважаемые жители Сысертского городского округа!Уважаемые жители Сысертского городского округа!
Поздравляю вас с Днем принятия Декларации Поздравляю вас с Днем принятия Декларации 

о государственном суверенитете о государственном суверенитете 
Российской Федерации!Российской Федерации!

Становление новой России не было простым. Но наша страна Становление новой России не было простым. Но наша страна 
доказала свой высокий авторитет великой державы, которая се-доказала свой высокий авторитет великой державы, которая се-
годня занимает достойное место в мире.годня занимает достойное место в мире.

За короткий срок в России произошли кардинальные пре-За короткий срок в России произошли кардинальные пре-
образования в политической системе и экономике, изменилось образования в политической системе и экономике, изменилось 
сознание людей. Мы все уверены в том, что третье тысячелетие сознание людей. Мы все уверены в том, что третье тысячелетие 
станет эпохой сильной, свободной, богатой и доброй России!станет эпохой сильной, свободной, богатой и доброй России!

День России — праздник особый. Это праздник нашего еди-День России — праздник особый. Это праздник нашего еди-
нения во имя процветания Родины. Это праздник наших надежд нения во имя процветания Родины. Это праздник наших надежд 
на созидательный мирный труд, на создание в стране сильной на созидательный мирный труд, на создание в стране сильной 
власти, способной обеспечить наше продвижение благополуч-власти, способной обеспечить наше продвижение благополуч-
ной жизни. Это праздник нашей свободы и ответственности за ной жизни. Это праздник нашей свободы и ответственности за 
судьбу Отечества.судьбу Отечества.

Я искренне желаю всем жителям нашего округа доброго здо-Я искренне желаю всем жителям нашего округа доброго здо-
ровья, осуществления надежд, реализации жизненных планов, ровья, осуществления надежд, реализации жизненных планов, 
благополучия и достатка, уверенности в завтрашнем дне.благополучия и достатка, уверенности в завтрашнем дне.

 С праздником, с Днём России! С праздником, с Днём России!
Глава Сысертского городского округа А. Г. Карамышев.Глава Сысертского городского округа А. Г. Карамышев.

Лучший дом, двор, 
улица Сысерти

В честь празднования дня 
Сысерти администрация окру�
га объявила смотр�конкурс на 
звание «Лучший дом», «Лучший 
двор», «Лучшая улица».

В конкурсе могли принять уча!
стие товарищества собственни!
ков жилья, жилищные, жилищно!
строительные кооперативы, 
управляющие организации, соб!
ственники индивидуальных жилых 
домов.

Результаты конкурса обнаро!
дуются на торжественной церемо!
нии, посвященной празднованию 
Дня города Сысерть,  публикуются 
в средствах массовой информа!
ции и размещаются на официаль!
ном сайте Сысертского городского 
округа.

Победители в номинациях на!
граждаются ценным подарком и 
благодарственным письмом главы 
Сысертского городского округа.

Под прицелом сельских глав –

дороги, тополя, мусор
На аппаратном совещании в администрации округа 9 июня обсуж!

дали подготовку главами ремонтов дорог и обрезку тополей.
Большинство глав подготовили документацию для проведения 

тендеров и сдали документы в комитет по экономике, чтобы на элек!
тронной площадке разместить информацию о проведении торгов на 
ремонт дорог. Кто!то завершит эту работу на днях.

А вот с тополями везде по разному. В Двуреченске еще только 
собирают информацию, затем планируют проехать с комиссией по 
улицам, чтобы выбрать, какие деревья убирать в первую очередь. 
Пилить же собираются лишь осенью, когда деревья сбросят листву.

В Большом Истоке с тополями разобрались в апреле!мае, однако 
до сих пор не вывезли спиленные стволы и ветки, из!за чего поселок 
смотрится неухоженным. Сельская администрация обещает вывезти 
все в течение текущей недели.

В Патрушах заминка в связи со сменой главы. В. К. Люкшин не!
давно ушел на заслуженный отдых.

В Южной сельской администрации на обрезке деревьев освоено 
уже 100 тысяч рублей, осталось еще на 50 тысяч. Эту работу выпол!
нят в течение июня.

Окончание на 2 стр.
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Быть Сысерти зеленым городом?

Верхсысертская администрация также планирует завершить 
эту работу в июне. 

В Кашинской администрации на обрезку деревьев имеется все!
го 50 тысяч рублей. Только заявок граждан лежит на 15 тополей. 
Нужно выбирать.

В первоочередном порядке будут спиливать те, что находятся 
вблизи детских учреждений и аварийные.

Традиционно, летом усиливаются проблемы с уборкой мусора. 
Особенно прибрежных мест Сысерти, Верхней Сысерти. Глава 
округа А. Г. Карамышев считает, что нужно устанавливать допол!
нительные контейнеры. Дескать, все равно с несанкционирован!
ными свалками бороться нам же придется. А умудренные опытом 
сельские главы поясняют: уборка несанкционированных свалок 
проходит за счет областных денег, а контейнеры за счет муници!
палитета вывозить придется.

Главы, конечно, ворчат, что народ мусор кидает, где попало и 
в количестве, который они не успевают вывозить, но уборкой за!
нимаются. В Никольском свалку уже второй раз нынче почисти!
ли, по Верхней Сысерти тоже прошлись с санитарной уборкой. На 
кладбище в Большом Седельникове только вывезли мусор, но уже 
куча еще больше наросла. В Сысерти за базой «Спартак» ничей!
ный участок утонул в мусоре. Соседи с домом по улице Пушкина, 
12 вновь обращаются с жалобами в администрацию. Отсюда уже 
КАМазами мусор вывозили, но гора образовалась вновь.

Грустную новость поведал глава В. Сысерти М. А. Серков: с 10 
июня закрывается пожарный пункт в поселке.

Клещи на пике активности
По данным роспотребнадзора, за прошедшую неделю в СГО за!

фиксировано 17 кишечных инфекций, выявлен один носитель ге!
патита С, 5 случаев туберкулеза, причем среди заболевших один 
полугодовалый ребенок!

Но самой тревожной остается ситуация с укусами клещей. С 
начала сезона 502 человека обратились в лечебные учреждения. 
Привитыми из укушенных оказались только 108 человек. Меж тем, 
всего за одну прошедшую неделю выявлено по одному случаю кле!
щевого энцефалита и клещевого боррелиоза.

Среди укушенных 112 детей до 14 лет.

Выборы новых депутатов
Необычно активная ротация наметилась в думе СГО текущего 

созыва. В марте 2012 года жители избрали депутатский корпус на 
пять лет.  Однако уже через полтора года заявление о сложении 
своих полномочий написал Г. М. Серебренников, в сентябре 2014 
депутат А. Г. Карамышев стал главой округа и должен был сдать 
депутатский мандат. Весной 2014 от депутатских полномочий от!
казался председатель думы В. Б. Дорохов. Недавно заявление о 
выходе из депутатов подал В. Л. Тельнов.

Г. М. Серебренников был избран в думу по спискам комму!
нистов и на его место пришла Н. А. Миронова. В. Б. Дорохов 
шел по спискам единоросов и вместо него мандат получил Н. В. 
Кузьмин.

А вот в случае с А. Г. Карамышевым и В. Л. Тельновым, кото!
рые были избраны по одномандатным округам, нужно проводить 
новые выборы. 

По действующему законодательству, выборы должны состоять!
ся 14 сентября (второе воскресенье). Решение о назначении вы!
боров должно быть принято с 15 до 25 июня.

Дополнительные выборы в думу СГО состоятся по двум округам 
– Октябрьскому (округ включает в себя Кашино и Первомайский, 
Ольховку, Шайдурово) и Патрушевскому (все населенные пункты, 
входящие в сельскую администрацию).

Сбербанк теряет позиции в деревнях
Весной «Маяк» писал о том, что отделение сбербанка в Щелкуне 

работает лишь раз в неделю. Теперь и в Октябрьском банк стал 
работать два раза в неделю по сокращенному графику.

В ответ на письмо сельского главы о восстановлении работы 
банка в полноценном режиме, руководство сбербанка просит во!
обще согласовать закрытие отделения в селе.

Ирина Летемина

В АДМИНИСТРАЦИИ ОКРУГА

Под прицелом сельских глав –
дороги, тополя, мусор
Начало на 1 стр.

ПОСЛЕ 
ДОЖДИЧКА 
В ЧЕТВЕРГ

Когда праздновать день 
Сысерти? В августе или 
июне, споры продолжаются. 

С 2010 года муниципали!
тет перешел на июнь. Глава 
округа А. Г. Карамышев от!
ветил, что приоритетным 
стало мнение жителей, кото!
рое администрация почерп!
нула из опроса «Недели 
сысертской».

Мы обратились к ре!
дактору газеты «Неделя 
Сысертская» Марии Сорокиной 
за результатами проведенного 
ими опроса:

! Опрос мы размещали в 

ЭКС-ГЛАВА «ЭНЕРГОМАША» ОСУЖДЕН НА 4,5 ГОДА 

ЗА ПРЕДНАМЕРЕННОЕ БАНКРОТСТВО «ДОЧКИ»

Свой вклад в озеленение внесла школа N1, ! 
именно этот порядковый номер присвоен постро!
енной в микрорайоне Новый школе. Да, здесь еще 
не до конца сформирован коллектив педагогов и 
учеников. Да, официальное открытие и первый 
урок в этих стенах произойдет 1 сентября.

Но уже сегодня сформировалась команда: учи!
телей, детей и родителей, которые вышли в суббот!
ний день 7 июня, чтобы посадить цветы. Анютины 
глазки, бархатцы, васильки и другие однолетние 
и многолетние растения. Новорожденная школа 

должна быть красивой в день своего официального 
открытия!

Семенами снабдил школу фонд «Семья», кото!
рый пригласил учебное заведение принять участие 
в акции «Зеленый город». Еще в апреле семена по!
садили на рассаду, и вот уже можно полюбоваться 
результатами.  Цветочный островок в микрорайо!
не – маленький штрих этой большой акции.

Ирина Летемина.
Фото автора.

Вынесен приговор бывше�
му главе группы компаний 
«Энергомаш», который, не 
желая исполнять кредитные 
обязательства перед банком, 
разработал план преднамерен�
ного банкротства одного из 
предприятий в составе груп�
пы, сообщает «Интерфакс» со 
ссылкой на представителей 
суда.

Орджоникидзевский район!
ный суд Екатеринбурга признал 
Александра Степанова вино!
вным по ст. 196 УК РФ (предна!
меренное банкротство).

Установлено, что 
Степанов, являясь главой 
ОАО «Уралэлектротяжмаш!
Уралгидромаш» (УЭТМ!УГМ), 
получил от Сбербанка кредит 

в размере 1,5 млрд руб. Не же!
лая выплачивать кредит, он раз!
работал план преднамеренного 
банкротства «УЭТМ!УГМ». Для 
этого глава предприятия заре!
гистрировал ЗАО «Энергомаш 
(Сысерть)!Уралгидромаш» и ЗАО 
«Энергомаш (Екатеринбург)!
Уралэлектротяжмаш», которым 
были переданы в аренду произ!
водственные площади и обору!
дование «УЭТМ!УГМ», а также 
переведен на работу персонал.

С апреля 2009 по апрель 
2010 года работники «УЭТМ!
УГМ»были уволены и затем тру!
доустроены в ЗАО «Энергомаш 
(Сысерть)!Уралгидромаш», что 
привело к сокращению персо!
нала АО с 1047 до 19 человек 
и, соответственно, к остановке 

производства, а также к неспо!
собности общества выплачивать 
долги.

Суд приговорил Александра 
Степанова к 4,5 годам лише!
ния свободы в колонии общего 
режима.

« У р а л э л е к т р о т я ж м а ш !
Уралгидромаш» специализиру!
ется на проектировании и из!
готовлении различных моделей 
насосов для промышленности, 
магистральных каналов и трубо!
проводов, тепловых и атомных 
электростанций и других отрас!
лей, а также на проектирова!
нии и изготовлении гидравли!
ческих турбин малой и средней 
мощности.

http://pravo.ru/news/
view/106041/

интернете. Около 400 человек 
захотели выразить свое мнение. 
Из них за август высказались 
240. А в газете был маленький 

экспресс!опрос, всего 10 чело!
век. Из этих 10 – 2 воздержались, 
3 ! за август, 5 – за июнь.

Ирина Летемина

Фото Александра Малова Фото Александра Малова 

Назначение главы
Глава Патрушевской сельской администрации В. К. Люкшин  

ушел на пенсию. Лето – пора горячая, чтобы не терять времени 
глава округа А. Г. Карамышев решил не проводить конкурс, а на!
значить сельского главу своим распоряжением. С несколькими 
кандидатурами (в основном, это люди, ранее подававшие заявки 
на участие в конкурсах на замещение муниципальных должностей) 
Александр Геннадьевич побеседовал на прошлой неделе, еще двое 
должны пройти собеседование на днях. Карамышев пообещал под!
писать назначение 11 июня.

Новый сельский глава приступит к исполнению обязанностей 
после длинных выходных, 16 июня. Он будет принят на работу с 
испытательным сроком

Ирина Летемина

КОРОТКО
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И наступит в Сысерти 
счастье… 1 сентября
В преддверии дня города Сысерть мы встретились с главой СГО А. Г. КАРАМЫШЕВЫМ, 
чтобы поговорить о планах развития районного центра.

� Александр Геннадьевич, в Сысерти 

есть два «бородатых» вопроса, которые 

обсуждаются уже на протяжении лет, 

наверное, двадцати. Меняются главы, 

а проблемы остаются. Это – строитель�

ство новых очистных и новое кладби�

ще. И вроде бы по очистным уже был 

найден проект, который и экономичен, 

и в санитарную зону вписывается…

! Не все так просто оказалось с этим 
проектом. Во!первых, он не согласован 
с Роспотребнадзором. Ну, а во!вторых, 
и это ! главное, что на строительство нет 
денег в области. Бюджет областной пока 
с дефицитом. В ближайшие пару лет мы 
не сможем получить деньги на строитель!
ство очистных. К тому же, при их стои!
мости 350 млн нужно изыскать и долю 
муниципального финансирования. Если 
доля 20%, то это уже 70 млн. При том, что 
мы должны строить детские сады, муници!
пальному бюджету это тоже не под силу. 
Что касается нового кладбища, то его пла!
нировали организовать за гидромашем. 
Говорили о том, что сложно перевести 
земли гослесфонда. Но на самом деле не 
перевод земель страшен. Там скала. И 
это место абсолютно не подходит для за!
хоронений. Мы рассматриваем сейчас ва!
риант расширения границ существующего 
кладбища. Там тоже земли гослесфонда, 
но в этом нет ничего страшного. Наше 
лесничество готово к обсуждению пере!
вода участка, который мы выберем под 
эти цели. Но это тоже проблема, которая 
еще терпит пару лет. Не это самое глав!
ное сейчас для Сысерти.

� Что же самое главное, на ваш 

взгляд?

! Благоустройство. Вот это уже не тер!
пит отлагательств. Убиты и дороги, и троту!
ары. И ими нужно вплотную заниматься.

� Да, в этом месте из уст всех чита�

телей прозвучал бы очень эмоциональ�

ный вопрос об улице Коммуны…

! 9 июня объявлен аукцион на ремонт 
теперь уже не только двух кварталов 
улицы Коммуны, но и Орджоникидзе, до 
школы N23. В полтора раза мы увеличили 
объем работ. На выполнение этой работы 
предусмотрели 14 млн рублей.

� А как же судебные споры с прошло�

годним подрядчиком?

! Мы расторгли контракт в односто!
роннем порядке на основании того, что 
компания внесена в реестр недобросо!
вестных подрядчиков. Суды продолжают!
ся, но мы в них оспариваем денежные во!
просы. Подрядчик считает, что выполнил 
на Коммуны работы на сумму 2,6 млн ру!
блей. Мы с этим не согласны.

� Если аукцион пройдет успешно, ког�

да жители смогут ездить по обновлен�

ному центру?

! Работа должна быть выполнена к 1 
сентября.

� В этом году впервые в нашем бюд�

жете заложены средства на ремонт 

дорог. Сформирован так называемый 

муниципальный дорожный фонд. Не 

секрет, что раньше, даже если и пла�

нировались какие�то деньги на ремонт, 

когда принимали бюджет, то эта ста�

тья была не защищена, и к лету день�

ги перебрасывали на другие нужды. С 

дорожным фондом появилась надежда, 

что дело сдвинется с мертвой точки. 

Что кроме Коммуны планируется отре�

монтировать нынче?

! Сделаем проект на всю улицу 
Самстроя. На проект уйдет 2 млн рублей. 
К самому ремонту приступим в 2015 году. 
Да, проект – дорогое удовольствие. Но не 
зря говорят,  скупой платит дважды.  На 
мой взгляд, проблемная ситуация с под!
рядчиком на Коммуны возникла как раз 
из!за того, что решили сэкономить на 
проекте.  

� Это все, что нынче будет сделано на 

дорогах?

! Из крупного – да. Мы понемногу рас!
пределили средства на сельские террито!
рии. Ну и делаем ямочный ремонт, где это 
неотложно требуется.

� Вижу, что по улицам ездит техника, 

косит траву. 

! Да, мы приобретаем 10 косилок. 
Восемь будет в сельских администраци!
ях, две остаются в Сысерти. Планируем 
и улицы поливать. Пока в аренду техни!
ку возьмем, но в ближайшее время при!
обретем поливальную машину для МУП 
«Благоустройство». 

� По поводу старых тополей что�то 

можете сказать?

! Раньше их спиливали по заявлени!
ям граждан. Считаю, что это не совсем 
оправдано. Мы расставили приоритеты 
так. В первую очередь, наводим порядок 
на гостевом маршруте (центр города), за!
тем – аварийные деревья. И уже в третью 
очередь  ! по заявлениям граждан. В пер!
спективе будем и пни выкорчевывать, и в 
питомнике приобретать саженцы новых 
деревьев.

� Что с тротуарами? Большинство 

из них не ремонтировались с момента 

прокладки!

! Нужно смотреть, с чего начинать. Мы 
должны сформировать комплексный под!
ход. Тротуар по улице Ленина, к больнице, 
нужно делать, когда закончится стройка. 
Здесь и парковка хорошая требуется. 
Будем делать ее за кафе. В первую оче!
редь, обратим внимание на те маршруты, 
по которым дети ходят в школу и детский 
сад. Улица Трактовая, в районе художе!
ственной школы. По Коммуны тротуар уто!
пает возле Каменного цветка. Посмотрим, 
где наибольший поток людей.

� Этот список можно продолжать 

долго. По улице К. Маркса, к примеру, 

от Трактовой до Коммуны, а затем и 

до Ленина, вообще нет тротуара ни с 

одной стороны. А движение здесь очень 

оживленное.

! Все и сразу сделать невозможно. Вот 
и будем анализировать, где нужнее и по!
тихонечку благоустраивать улицы.

� Еще один серьезный проект начала 

администрация по мусору в частном 

секторе.

! Да. В наших планах создать 20 кон!
тейнерных площадок для сбора ТБО. На 
каждую приобретем по четыре евро!
контейнера. На это нужно 2 млн, плюс 
столько же – на оборудование площадок. 
Устанавливать их начнем уже в этом году. 

Пока население не увидит, что му!
сор вывозится, сложно убедить их 
платить за это. Когда услуга ре!
ально будет оказываться, догово!
ры с жителями проще заключать. 
Конечно, это хлопотно для ЖКХ, 
но под лежачий камень вода не 
течет. Мы в Октябрьском обката!
ли такую практику. Люди начали 
оплачивать услугу,  и поселок стал 
чище.

� Сейчас ведется работа во 

дворах по улице Коммуны. 

Асфальтируют подъездные пути. 

Это прошлогодняя областная програм�

ма завершается? 

! Аукцион по областной программе 
благоустройства придворовых территорий 
был проведен, но подрядчик передумал 
выполнять работу, аннулировал контракт, 
выплатил штрафы. Аукцион пришлось про!
водить повторно, уже в декабре прошлого 
года. Из!за этой заминки были сняты об!
ластные деньги. А контракт уже заключен. 
Теперь мы делаем это за счет муници!
пальных средств.

� Сроки проведения аукциона слиш�

ком часто мешают. Вот и на последнем 

заседании думы нам пришлось умень�

шить бюджет на 30 с лишним миллио�

нов рублей, потому что администраци�

ей не был объявлен аукцион по новым 

детским садам, и область уменьшила 

субсидию.

! Вот здесь, как раз мы нарочно вы!
жидали. Если бы объявили аукционы в 
декабре, софинансирование было бы 30% 
муниципальных на 70% областных денег. 
А в январе мы уже попали на условия 10 
на 90. Сейчас муниципалитет должен из!
ыскать на строительство садиков только 
10%.  По 16 млн на садик или по 48 млн – 
большая разница. Мы выиграли не только 
деньги, но и время. Потому что объявляем 
сегодня, 11 июня, аукцион не как другие, 
только на проект, а сразу на проект и стро!
ительство. Сразу на два детских сада по 
270 мест – в Сысерти и Большом Истоке. 
Нужно изыскать еще 10 млн и к концу 
июня объявить аукцион на строительство 
детсада на 170 мест в Октябрьском. Здесь 
чуть позже из!за того, что земельный уча!
сток маленький и было сложнее подобрать 
проект. Все три садика должны быть по!
строены до конца 2015 года. И на это нам 
вернут областные деньги, и добавят феде!
ральные. Программа на контроле прези!
дента РФ. Кроме того, в минстрое у нас 
забиты еще две позиции: детсады по 270 
мест в Патрушах и Бобровском. Но это, 
если мы сможем собрать дополнительных 
доходов 32 млн (доля муниципального 
софинансирования).

� По Сысерти проект садика на 

Заречной на 135 мест ушел безвозврат�

но, реанимация невозможна?

! Проект был заказан, но не прошел 
государственную экспертизу и не был 
оплачен. К тому же, там и подъездных 
путей нет. Словом, пока про него не 
вспоминаем.

� Много раз откладывались сроки 

ввода бассейна. Что для многих горо�

дов – норма, для нас по�прежнему ро�

скошь. Когда уже сысертцы смогут пла�

вать круглый год?

! Разрешение на строительство продле!
но до 1 сентября. В этот день запланиро!
ван его пуск.

� Какое�то магическое нынче для 

Сысерти должно получиться 1 сентя�

бря. Открытие школы, которую строили 

25 лет, пуск бассейна, завершение ре�

монта Коммуны…

! Еще мы должны снести до конца июня 
бывшее здание школы N14 (аукцион уже 
объявлен) и до 1 сентября подготовить до!
кументы, чтобы попасть в областную про!
грамму следующего года на строительство 
здесь физкультурно!оздоровительного 
комплекса (ФОК) для игровых видов 
спорта. 

� С незавершенным спортзалом 

в трехэтажном доме в микрорайоне 

Новый тоже какие�то подвижки?

! Прокуратура подала иск о признании 
объекта бесхозным. Если суд удовлетворит 
требование, мы сможем принять спортзал 
в казну. Тогда за счет муниципальных де!
нег сделаем отделочные работы. 

� Коли речь зашла о спорте, как у нас 

с грандиозным проектом на Бесеновке 

– горнолыжным курортом. Еще один 

год прошел у арендатора К. Н. Костина. 

Впустую?

! Аренду платит, выделяет деньги на 
уборку мусора периодически, но ничего 
не делает. 

� С 2010 года мы стали отмечать день 

города в июне. Хотя многие жители 

считают, что в августе было бы лучше. 

Каких аргументов придерживаетесь 

вы?

! Насколько мне известно, большин!
ство жителей все!таки за июнь. Ваши 
коллеги из газеты «Неделя сысертская» 
проводили опрос на эту тему. Именно 
мнение жителей для администрации ста!
ло приоритетным. Совместили два празд!
ника ! День России и день города ! и по 
экономическим соображениям. Все!таки 
лучше на благоустройство города больше 
денег потратить, чем на празднования. 
Еще один аргумент ! в июне работники 
культуры заканчивают творческий сезон 
и уходят в отпуска. А именно они зани!
маются организацией праздника.  Кроме 
того, в августе отмечают свои дни города!
миллионники и расценки на выступления 
артистов существенно взлетают. Минус 
вижу в том, что в июне дни длиннее, и са!
лют в августе можно уже в 22 часа делать, 
и он будет эффектнее, чем в июне. 

� Спасибо за беседу.

Интервью вела Ирина Летемина.
НА СНИМКЕ: Александр Карамышев.



11 июня 2014 г.
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ4

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО

РЕЗОНАНС

Пароход или понтонный мост?
28 мая «Маяк» в очередной раз рассказал о бедах жителей 

поселка Луч, которые вынуждены ходить по небезопасному 
мосту («Через тернии к знаниям»).

Глава округа А. Г. Карамышев выехал на место с директором 
сысертского ЖКХ В. Ю. Никитенко и приглашенными специали!
стами, разбирающимися в проблеме.

По оценке специалистов, строительство подвесного моста 
слишком дорого – порядка нескольких десятков миллионов ру!
блей. Нашему бюджету такую ношу не потянуть.

Александр Геннадьевич видит два пути решения проблемы. 
Первый ! строить понтонный мост. Он крепится к берегам, но вы!
гибается в зависимости от уровня воды. 

Второй вариант – возродить пароход «Друг», который когда!то 
ходил по нашей речке. В нужное время он мог бы возить детей 
по расписанию, делать регулярные рейсы. А в вечернее время 
использовался в качестве прогулочного. С каким!нибудь кафе!
рестораном на борту. Есть предприниматель, который готов взять 
на себя организацию такого транспортного маршрута. 

Какой вариант удобней для жителей, какой экономичнее для 
бюджета – сейчас самое время обсудить. 

Пишите, звоните, что вы думаете по этому поводу.

Ирина Летемина. 

Кормили животных 
и катались на Фунтике

В светлое солнечное утро 
группа «Грибок» из детского 
сада «Юбилейный» в очередной 
раз дружно отправилась на экс!
курсию на конный двор, что на 
улице Свердлова в Сысерти.

Дети с удовольствием наблю!
дали за лошадьми, бычками, по!
росятами, породистыми козами, 
курами и собачками. А Фунтика, 
забавного пони, просто полюби!
ли. Еще бы – он же катал их. Все 
с азартом кормили животных, а 
пока ждали очереди прокатиться 
на Фунтике, и сами перекусили 
фруктами.

Сквер замусорен 
и зарастает бурьяном

Многоквартирный дом N85, что по улице К. Маркса в Сысерти, 
обслуживается ТСЖ «Родомир».

Перед первым и втором подъездами на придомовой территории 
расположен сквер. Раньше здесь убирали мусор во время суббот!
ников и неравнодушные жильцы. Последние два года субботники 
не проводятся и волонтеров тоже не видно. Сквер замусорен, ле!
том зарастает бурьяном. Почти рядом с ним расположена площад!
ка для сушки белья, которая тоже не убирается. Изгородь сквера 
нуждается в ремонте. Между сквером и бельевой площадкой – вы!
боины, которые весной, осенью и летом после обильных дождей 
заполняются водой. По лужам ездят автомобили и растаскивают 
грязь по тротуарам.

Перед фасадом дома стоят бетонные столбы без фонарей, по!
этому в ночное время часто происходят кражи – любители пожи!
виться за чужой счет снимают с автомашин и воруют из них все, 
что можно. Зимой неизвестные подожгли автомобиль. Напротив 
сквера сияют давно выбитые окна подвала. В конце апреля на 
столбе посредине общей территории четырех домов светильники 
восстановлены. Остальное ! без перемен.

А. Петров.
г. Сысерть.

Большое спасибо Николаю 
Вениаминовичу Грязеву за 
благотворительную экскур!
сию для детей. А также добро!
желательной и отзывчивой 
девушке Оксане, грамотно 
проинструктировавшей нас 
и интересно рассказавшей о 
всех животных.

В детский сад группа верну!
лась с хорошим настроением.

С. Кранкенвартер,
музыкальный 
руководитель.
Фото автора.

Почему ЖКХ всегда в долгах?
Большинство жителей нашего 

поселка Двуреченск  являются 
надлежащими плательщиками 
жилищно!коммунальных услуг, 
однако с 22 мая и, по нашим дан!
ным, до начала отопительного 
сезона, предприятием ЖКХ было 
прекращено горячее водоснаб!
жение на том основании, что по!
ставщик тепла ОАО «Ключевский 
завод ферросплавов» отказал в 
отпуске тепла из!за долгов  пе!
ред ним ЖКХ. 

Но причем здесь жители по!
селка, которые долгов перед 
ЖКХ не имеют?

Представители поселково!
го ЖКХ  объясняют свои долги 
перед единственным постав!
щиком тепловой энергии ОАО 
«Ключевским заводом ферро!
сплавов» наличием большой за!
долженности населения за ока!
занные МУПом услуги. 

ЖКХ является монополи!
стом в оказании коммуналь!
ных и жилищных услуг, при 
этом предприятие имеет свои 
скважины, очистные сооруже!
ния, полигон твердых бытовых 

отходов. Единственным сторон!
ним поставщиком является ОАО 
«Ключевский завод ферроспла!
вов», который вырабатывает те!
пловую энергию, приобретаемую 
МУП ЖКХ на нужды горячего во!
доснабжения и отопления.

У нас, как добросовестных 
плательщиков коммунальных 
услуг, возникает закономер!
ный вопрос: откуда возникла 
такая большая задолженность 
(по разным данным, от 10 до 
15 миллионов), если потребите!
ли! граждане оплачивают более 
90% всех начисленных жилищно!
коммунальных услуг? 

Кроме того, ОАО «Ключевский 
завод ферросплавов» является 
крупным потребителем холодной 
воды, поставляемой МУП ЖКХ п. 
Двуреченск и пользуется услуга!
ми водоотведения, которые так!
же оказывает МУП.

Лишь в девяти многоквартир!
ных домах поселка, по нашим 
сведениям, установлены обще!
домовые приборы учета тепло!
вой энергии. Объем потребле!
ния тепловой энергии, в котором 
установлены общедомовые при!
боры учета, в два раза меньше, 
чем при оплате тепла по норма!
тиву. Почему ЖКХ не торопится 
установить счетчики в остальных 
домах (их около 60)?

Размер платы за горячее во!
доснабжение делают из расчета, 
что горячая вода нагрета до 75 
градусов, а фактически темпера!
тура горячей воды не превышает 
60 градусов. 

Кроме того, в 2011!2012 
г.г.  МУП ЖКХ реализовало 

муниципальное имущество на 
сумму около 12 миллионов ру!
блей, которые опять же были 
направлены на погашение задол!
женности перед ОАО «КЗФ». В 
2013 году администрацией СГО 
была выделена муниципальная 
гарантия в размере 5 млн рублей, 
которая также была направлена 
на погашение задолженности пе!
ред ОАО. Сколько же всего ОАО 
«Ключевский завод ферроспла!
вов» отпускает тепловой энер!
гии, что такие вложения не мо!
гут снизить задолженность МУП 
ЖКХ п. Двуреченск СГО перед 
ОАО «КЗФ»?

На протяжении пяти лет по!
мимо утвержденного тарифа на 
питьевую воду, были утвержде!
ны надбавки к тарифам, якобы 
для ремонта и восстановления 
водопроводных сетей, сетей во!
доотведения. Но мы ни разу не 
видели, чтобы проводился ре!
монт сетей. 

ЖКХ собирает деньги на со!
держание и текущий ремонт 
общего имущества в многоквар!
тирных домах. Но, в большинстве 
случаев, собранные средства 
не соответствуют выполненным 
работам.

При таких обстоятельствах 
представители ЖКХ продолжают 
утверждать, что все проблемы с 
горячей водой – это вина насе!
ления! С точки зрения жителей, 
это ! бесхозяйственность руко!
водителей ЖКХ, а, может быть, 
и злой умысел.

Юлия Белошейкина.
п. Двуреченск.

Если вам есть что рассказать, или вы хотите поделиться своим мнением
 с другими читателями «Маяка», пишите в редакцию  - 

письмо будет опубликовано на страницах газеты.

НАШ АДРЕС: г. Сысерть, ул. К. Либкнехта, 40. 

Пишите и по электронной почте: anomajak@mail.ru
Можно оставить сообщение на сайте www.34374.info

В наших группах в социальных сетях:
"Вконтакте" - www.vk.com.anomajak_sysert

"Одноклассники" - http://www.odnoklassniki.ru/mayakgazet
"Facebook" - https://www.facebook.com/SysertMajak

В их руках – наша жизнь
Хочу поблагодарить коллектив «Скорой помощи» за их нелег!

кую, очень ответственную службу. К данным медицинским работ!
никам мы обращаемся в самые сложные моменты своей жизни. 
Как утопающий хватается за соломинку, так и мы – надеемся, что 
«скорая» спасет нас в любой ситуации.

На днях зашла навестить знакомую бабушку. Ворота она мне 
открыла, но в ответ на приветствие произнесла что!то нечлено!
раздельное. Понять, что она говорит, я не могла, хотя накануне 
общалась с бабушкой совершенно нормально. Предположив, что 
знакомая перенесла микроинсульт, я вызвала «Скорую помощь», 
которая приехала очень быстро. За рулем был Валерий Юрьевич 
Елишев, фельдшер – Николай Николаевич Харин. Последний – со!
всем молодой, но очень внимательный и ответственный. Он забот!
ливо осмотрел знакомую, как будто это ! его бабушка, смерил давле!
ние, сделал ЭКГ, поставил укол. И тут же позвонил в Екатеринбург, 
проконсультировался с врачом!неврологом и договорился о госпи!
тализации. На этой же «скорой» бабушку увезли в Екатеринбург, 
своевременная помощь в такой ситуации очень важна.

Еще раз благодарю В. Ю. Елишева и Н. Н. Харина за оператив!
ность, внимание и профессионализм. Желаю вам и всем вашим 
коллегам здоровья, терпения, успехов в жизни и работе. С Днем 
медицинского работника вас! 

Н. Тюлькина.
г. Сысерть.
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СПАСИБО, ЧТО ВЫ – С НАМИ 
Участницы Великой Отечественной войны и вдовы участников, труженицы тыла и дети 

войны – в этот раз на «Огоньке Победы» встречались только женщины. Мероприятие, ор-
ганизованное сотрудниками Комплексного центра социального обслуживания населе-
ния, прошло в Кашинском центре досуга. Героев торжества усадили за накрытые столы, 
и о каждой из двадцати подробно рассказала ведущая, слова которой сопровожда-
лись показом слайдов.

Клавдия Прокопьевна 
ЦАРЕВА из деревни Андреевка 
– вдова участника войны и тру!
женица тыла. В годы войны рабо!
тала токарем на закрытом заво!
де в Свердловске, точила детали 
к самолетам. После предпочла 
более женскую профессию дис!
петчера готовой продукции в кон!
дитерском цехе. Муж Александр 
Дмитриевич Царев (на войне 
получил контузию и был сердеч!
ником) умер рано, в 1950 году. 
Единственному сыну, которого 
наказывал беречь, было тогда 
всего три года. Берегла, ста!
ралась, а теперь сын заботит!
ся о ней, тоже переехал жить в 
Андреевку.

Татьяна Мироновна МАЛОВА 
в годы войны жила с семьей в 
Подмосковье. Четыре месяца 
была в оккупации (всей семьей 
ютились в кладовке) и в это вре!
мя помогала старшему брату, 
связному с партизанским отря!
дом, передавать командиру от!
ряда информацию. По его сведе!
ниям был уничтожен немецкий 
штаб. На нее, невысокую и хруп!
кую девушку, немцы не обращали 
внимания, считая маленькой.

В  42!м году Татьяна 
Мироновна копала противотан!
ковые рвы, а с 43!го работала 
воспитателем в группе, состоя!
щей из 42 детей разного воз!
раста. Во время тихого часа (с 
весны до осени) бегала в поле 
помогать женщинам – рабочих 
рук не хватало кругом. После 
окончания войны вышла замуж и 
в 48!м году вместе с мужем при!
ехала на Урал. 31 год проработа!
ла в детском саду, а общий тру!
довой стаж Татьяны Мироновны 
составляет 50 лет.

Не только во время войны, 
но и после нее тяжело жилось 
детям, оставшимся без от!
цов. Когда началась Великая 
Отечественная, Ирине Павловне 
ИГНАТУЩЕНКО исполнилось 
три года. Отец ушел на фронт, а в 
феврале 42!го его уже не стало, 
пришла похоронка. 

! Мама плакала постоянно, в 
том числе и в День Победы, когда 

все ликовали, ! рассказы!
вает Ирина Павловна. – 
Помню, что мы постоянно 
были голодными. Помню, 
как мама отдавала нам 
последний кусок, как при!
бегала с работы на обед, 
только чтобы сорвать в 
огороде зеленого лука и 
поесть его.

В школу Ирина 
Павловна пошла в восемь 
лет – раньше одеть нече!
го было. Платье для нее 
сшили из мешков. После 
школы выучилась на 
зоотехника и 36 лет про!
работала по специально!
сти, 32 из них – в колхозе 
им. Свердлова (сейчас – 
Агрофирма «Патруши»). 
С мужем прожили 54 
года, вырастив четырех 
прекрасных дочек.

А л е к с а н д р а 
Васильевна ШУШИНА 
из Арамили в 1941 году 
окончила семь классов 
и поступила в медучилище. В 
42!м она уже была под Москвой. 
Служила в прифронтовом поле!
вом госпитале на Белорусском 
направлении, дошла вместе с го!
спиталем до Польши.

! Приходилось очень трудно, 
! вспоминает она, ! особенно в 
Белоруссии. Одна медсестра ино!
гда ухаживала за ста ранеными. 
В госпитале были трехэтажные 
нары и, чтобы оказать помощь 
раненому, мы совершали чудеса 
ловкости.

В Польше война для 
Александры Васильевны закон!
чилась – она заболела малярией 
и была демобилизована. Но пе!
ред этим успела встретить в ме!
стечке Юхно в Белоруссии свою 
любовь – героического сержанта 
Анатолия Прохоровича Шушина. 
После войны и окончания служ!
бы Анатолий Прохорович нашел 
свою любимую и в 1951 году 
они поженились. Александра 
Васильевна до выхода на пенсию 
работала по профессии.

В 1941 году Фаина 
Александровна ГАГАРИНА 

окончила школу.
! В субботу у нас был выпуск!

ной, ! рассказывает она, ! а в 
воскресенье началась война. 
В 42!м работала почтальоном, 
ежедневно обслуживая четыре 
деревни. В мороз и метель, в 
дождь и распутницу, в гололед, 
когда в реку провалилась, несла 
людям радость и горе. 

Страшнее похоронки горя, 
конечно, не было, и Фаина каж!
дый раз переживала вместе с 
теми, кому приносила страшную 
весть. В 43!м перешла на лесоза!
готовки. Маленькая, худенькая, 
уставала до изнеможения. Мама 
пожалела ее и отправила учить!
ся в Костромской учительский 
институт. Но и здесь во время 
студенческих каникул пришлось 
потрудиться на лесоповале.

В августе 45!го Фаина 
Александровна приехала на 
Урал, а в 46!м познакомилась с 
будущим мужем, участником во!
йны, в этом же году поженились. 
В Щелкун Гагарины переехали 
в 1963!м году, и здесь Фаина 
Александровна работала в школе 
до выхода на пенсию.

16 мая Фаине Александровне 
исполнилось 90 лет, но она по!
прежнему энергична и жизне!
радостна. На встрече Фаина 
Александровна читала стихи и 
поразила присутствующих отлич!
ной памятью.

О всех заслуженных чествуе!
мых в этот день женщинах (для 
них пел песни народный хор 
«Золотая пора», им вручали 
цветы и продуктовые наборы) в 
одной публикации не напишешь. 
Но хочу рассказать еще об одной, 
к Великой Отечественной войне 
не имеющей никакого отноше!
ния. Это Надежда Владимировна 
Паластрова. Надежда работала 
медсестрой в районной боль!
нице Крымской области и была 
направлена от военкомата в 
командировку в Афганистан. 
Вместо двух лет отслужила три 

– не хватало медицинского пер!
сонала. В терапевтическом отде!
лении госпиталя лечили солдат, 
больных гепатитом и брюшным 
тифом… На одну медсестру при!
ходилось до трехсот человек, 
иногда помогали и солдаты из 
числа выздоравливающих. В ру!
ководстве госпиталя заметили 
трудолюбивую медсестру и пе!
ревели ее старшей медсестрой 
в приемное отделение. Здесь 
каждый день принимали ране!
ных и все было готово для ока!
зания им экстренной помощи. 
Приходилось и самим сдавать 
кровь, чтобы помочь кому!то в 
сложной ситуации.

По окончанию службы Надежду 
Владимировну наградили меда!
лью «Воину!интернационалисту 
от благодарного афганского 
народа». А совсем недавно, к 

25!летию вывода со!
ветских войск из 
Афганистана, вручили 
памятную юбилейную 
медаль, которая так 
и называется «ХХV 
лет вывода советских 
войск из республики 
Афганистан».

Героинь торжества 
поздравляли «офици!
альные лица», в числе 
которых была и испол!
нительный директор 
Свердловского об!
ластного союза жен!
щин Ольга Васильевна 
Красовская, испол!
нившая для собрав!
шихся пару песен.

Л. Рудакова. 
Фото автора.

К. П. ЦареваК. П. Царева

Т. М. МаловаТ. М. Малова И. П. ИгнатущенкоИ. П. Игнатущенко

А. В. Шушина - на переднем плане, А. В. Шушина - на переднем плане, 
Н. П. Рюмина и М. К. УвароваН. П. Рюмина и М. К. Уварова

Ф. А. ГагаринаФ. А. Гагарина М. Н.  ГригорьеваМ. Н.  Григорьева
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Я верила, однажды приюты исчезнут
Быть мамой – это призвание. А быть мамой сразу для че-

тырех десятков детей – это дар. Принимать на воспитание 
все новых ребятишек и навсегда расставаться с повзрос-
левшими. Каково это? Каково видеть безразличие родите-
лей к своим чадам и пытаться восполнить в детских серд-
цах недостаток теплоты и любви? Ответы на эти вопросы 
знает Александра Викторовна Мельникова, бессменный 
директор Сысертского детского дома. 

В начале июня дума СГО присвоила Александре Викто-
ровне звание Почетного жителя Сысертского городского 
округа. В преддверии дня рождения города она расска-
зала о трудностях и радостях воспитания, бессовестных 
родственниках и синдроме иждивенчества.

– Александра Викторовна, 
если описать вашу биографию 
вкратце....

– Родилась в Верхней 
Сысерти, до восьмого класса 
училась в 35 школе. Окончила 
школу N23. По первому образо!
ванию я ! учитель русского языка 
и литературы. Трудовой путь на!
чала с должности няни в детсаду. 
Немного поработала в городской 
библиотеке, которая располага!
лась на ул. Быкова. Затем при!
шла в 23 школу учителем, четыре 
года была директором. Два года 
возглавляла районо. А в 1994 
году мы открыли детский дом, 
куда поместили ребят, живущих 
в детсаду «Сказка», и из коррек!
ционной школы в Щелкуне. 

В то непростое время – в се!
редине 90!х годов – стала очевид!
ной необходимость отдельного 
детского дома. Резко увеличи!
лось число семей, где детям, мяг!
ко говоря, плохо. Правительство 
области распорядилось открыть 
в каждом муниципалитете дет!
ские дома. Я очень прониклась 
этой идеей, и в ноябре учреж!
дение приютило 17 первых вос!
питанников в здании 25 садика 
в Сысерти. Считала, что порабо!
таю пару лет и вернусь в школу. 
Верила, что пройдет это трудное 
время, жизнь наладится, родите!
ли перестанут бросать своих де!
тей, и приюты закроются. Этого 
не произошло, к сожалению. 

– Каково сегодня «населе�
ние» детдома? 

– Двадцать восемь маль!
чиков и тринадцать девочек. 
Большая часть ребят – жители 
Сысертского района, но посколь!
ку теперь мы комплектуемся ми!
нистерством образования, к нам 
могут попасть дети и из других 
районов. Таких у нас процентов 
двадцать. Львиная доля – дети, 
лишенные попечения родителей. 
Круглые сироты стали большой 
редкостью. Из сорока человек у 
нас их двое. 

– До какого возраста вы 
ведете воспитанника, так ска�
зать, за руку?

– Помогаем закончить шко!
лу вовремя, выбрать профес!
сию и место дальнейшей учебы. 
Сопровождаем буквально до 21 
года, способствуем в получе!
нии жилья. На днях вот приехал 
наш мальчик за справкой, что!
бы вновь встать в очередь на 
квартиру. Мы подавали на него 
документы в 14 лет, но закон с 
тех пор сменился. Училище не 
подсуетилось за него, и теперь 
все нужно делать заново. Успеет 
ли он получить положенное по 

закону жилище до 23 лет – неиз!
вестно. Но я сделаю все, что от 
меня зависит. Другим ребятам 
– сиротам из Двуреченска – за 
бюджетные деньги отремонти!
ровали квартиру. Крыша текла, 
разрушались потолки, батареи и 
трубы требовали замены. 

Но не только с жилищными 
проблемами помогаем разо!
браться: ищем возможность от!
править на лечение, устроить на 
работу. Наша девочка Лариса из 
Б. Истока вышла замуж за нашего 
же мальчика. У них ребенок, муж 
работает. Лариса умеет шить, но 
ни опыта работы, ни швейной ма!
шинки не имеет. О. Б. Сирман!
Прочитанская помогла ей найти 
работу, я отдала свою машинку. 
Девушка работает. Своих вы!
пускников мы не бросаем, про!
должаем общаться, радуемся их 
успехам и всегда рады видеть в 
гостях!

– Как часто удается найти 
ребенку новую семью?

– Устройство в семью – наша 
приоритетная задача. Но, увы, 
случаев усыновления крайне 
мало. В основном, детей берут на 
попечение или под опеку. Разница 
в том, что подопечного можно 
вернуть в детский дом, а вот усы!
новленный ребенок – это уже как 
родной, отказаться от него можно 
лишь через суд. Таких случаев у 
нас, к счастью, не было. За год, 
бывало, 7!8 ребят могли обрести 
новый дом, а порой и вообще ни 
одного не пристроим. Во!первых, 
неохотно берут мальчишек и дев!
чонок с неславянской внешно!
стью или тех, у кого есть братья!
сестры. Во!вторых, состояние 
здоровья наших детей далеко не 
идеальное. Не каждый приемный 
родитель готов ухаживать за чу!
жим больным чадом. 

– Любой воспитатель в дет�
доме – как многодетная мама. 
Но специально этому нигде не 
учат.

– Все сотрудники сдавали 
педагогику и психологию. Но я 
всегда говорю им: приходя на ра!
боту, не нужно специально что!
то делать – просто будьте внима!
тельны к каждому, ведите себя 
так, как если бы это были ваши 
родные дети. Ребенку должно 
быть здесь комфортно. Видите, 
что ему грустно, плохо – протя!
ните руку помощи. Захотели по!
сидеть и поговорить – сядьте и 
поговорите. В такое учреждение, 
особенно в сельской местности, 
трудно подобрать кадры. По сути, 
это просто одна большая семья. 

– А вы – глава этой семьи. 
И вам виднее, как изменились 

дети, попадающие в детский 
дом.

– Действительно, очень из!
менились. Не сказать, что соци!
альная обстановка в 90!е годы 
была спокойнее, чем сегодня, но 
дети были другими. Сейчас мы 
сталкиваемся больше даже не с 
психологическими, а с психиа!
трическими проблемами. И это 
пугает.

– К вам попадают дети из 
неблагополучных семей и с не�
простой судьбой. Где гарантия, 
что после выхода из�под опеки 
они не опустятся, не вернутся в 
плохую среду? 

– Благо, мы не попадаем под 
общую статистику, когда говорят, 
что выходцы из детских домов 
становятся наркоманами, пре!
ступниками, алкоголиками и т.д. 
У нас дети совершенно нормаль!
ные. По пальцам одной руки я 
могу пересчитать наших выпуск!
ников за двадцать лет, которые 
уже во взрослой жизни попали в 
тюрьму. 

Конечно, у нас есть дети на 
внутреннем учете. Мы их руга!
ем за проступки, сотрудничаем 
со школой, со всеми субъектами 
профилактики. Но на учет в КДН 
стараемся не ставить, чтобы не 
оставлять за ними этот шлейф. 
Вместо наказаний стараемся во!
влекать в различные мероприя!
тия. У нас практически все дети 
старше 10 лет – участники район!
ных, областных, всероссийских 
конкурсов. В селе нет клуба. В 
школе ребята ходят в спортзал, 
играют в баскетбол, волейбол, 
занимаются легкой атлетикой. А 
в детском доме свой тренажер!
ный зал, теннисный стол, коньки, 
лыжи, футбольная площадка. В 
зале можно посмотреть кино, по!
петь караоке. Кружки работают – 
шахматы, бисер, бумагопластика, 
краеведение. Заняться есть чем. 

Но всем этим не заткнуть дыру 
в сердце. «Трудность» ребенка 
часто заключается в его страда!
ниях от того, что где!то у него есть 
настоящие мама и папа или дру!
гие родственники, которые его 
бросили. Больно осознавать соб!
ственную ненужность. Бывает, 
подросток признается, что хотел 

бы отомстить родителям за боль, 
которую они причинили. А по!
рой возвращается домой и до!
хаживает за ними в старости. 
Случаи всегда разные. Главное, 
что не хватает каждому ребенку 
– это любовь и внимание. Даже в 
нормальных семьях. Поэтому от 
трудностей в общении с детьми 
никто не застрахован. 

– Общение с родными могло 
бы как�то облегчить страдания 
ребенка. Или не всегда?

– Примеров много как поло!
жительных, так и не очень. Из 
41 ребенка только двоих берут 
в гости на каникулы, на праздни!
ки. Остальные все время здесь. 
Даже вполне благополучные род!
ственники не горят желанием об!
щаться с оставленным племян!
ником или внуком. 

Недавно к десятилетнему 
мальчику приехала бабушка с 
с маленьким братиком (сыном 
мамы). Бабушка говорит, что 
мама не могла приехать и даже 
позвонить, так как «родила еще 
тебе сестренку». Мальчик про!
сит забрать его домой. А в ответ: 
«Нет, ты уж тут живи, а малышей 
мы как!нибудь воспитаем». Как 
ребенок себя чувствует при этом 
– никто не подумал. Уж лучше 
бы к нему вообще не приезжали, 
чем так ранить. 

Маленькие поревут да успо!
коятся, стоит их какой!то игруш!
кой отвлечь. А со старшими 
надо разговаривать по душам. 
Почему мама так поступила, по!
чему папа плохой, как дальше 
жить?... Вопросы порой ставят 
в тупик,  наедине ребенка с эти!
ми мыслями оставлять нельзя. 
А мы их выслушиваем, успокаи!
ваем, говорим, что родители хо!
рошие, просто попали в плохую 
ситуацию. 

– Не раз слышала истории о 
том, что воспитанники детдо�
ма, получив от государства жи�
лье и заняв бюджетное место 
в вузе, не дорожат этими бла�
гами. За квартиру не платят, 
учебу прогуливают и бросают. 
Правда ли, что у детдомовцев 
формируется потребительское 
отношение к жизни?

– Наши ребята после окончания 

школы поступают в техникум. Да, 
заканчивают не все. Девочки 
могут за время учебы выйти за!
муж, а мальчишки идут работать. 
Но синдром иждивенчества в 
детдомовцах я не отрицаю: дети 
живут на всем готовом – их кор!
мят, поят, одевают, задаривают 
подарками. А если вы посмотри!
те на проблему шире, то увиди!
те, что это явление глобальное. 
Мы видим взрослых, которые не 
хотят работать и рассчитывают 
на разные пособия от государ!
ства. Видим деревенские се!
мьи – живые примеры есть и в 
Новоипатове, которые не возде!
лывают свои участки. Домашние 
дети раньше ездили на покосы, 
их можно было с тяпкой в огоро!
де увидеть. Сейчас даже на селе 
дети перестали трудиться. Их не 
оторвать от компьютеров, а ро!
дителям кажется, что они их так 
оберегают. 

– Вас часто называют мамой? 
Как вы это воспринимаете?

– Называют либо маленькие, 
либо уже взрослые ребята, вы!
пускники. Малыши делают это 
автоматически, старшие, навер!
ное, чтобы выразить свое доброе 
отношение и благодарность. 
Отношусь к этому спокойно, не 
возражаю. У каждого человека 
есть потребность произносить 
слово «мама».  

– У вас есть жизненное 
кредо? 

– Счастье – каждому и в каж!
дом моменте! Иногда с детьми на 
эту тему разговариваем. Они го!
ворят: вот бы мне крутую маши!
ну или новый телефон – это было 
бы счастье. А я им: «Разве сей!
час вы несчастны? Вот я сегодня 
встала – на улице солнышко све!
тит, у меня голова не болит, при!
шла на работу, мы с вами увиде!
лись, поулыбались друг другу… 
Разве это не счастье?». «Ну, как!
то это все приземленно и мелко» 
– отвечают они. «Хорошо, а по!
смотрите, что в мире творится: 
стреляют, взрывают, убивают. А 
у нас все спокойно». «Ну да, – 
соглашаются они, наконец. – Как 
хорошо, что солнышко светит, и 
нет войны»…

Ю. Воротникова. Фото автора. 

Александра Викторовна Мельникова с воспитанникамиАлександра Викторовна Мельникова с воспитанниками
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Повезло, что лечит детей она

Верна профессии 35 лет

В третье воскресенье июня отмечают свой профессио-
нальный праздник медицинские работники. Эти тружени-
ки благороднейшей профессии в мире охраняют самое 
главное – жизнь человека и его здоровье.

Забота о здоровье детей – это 
забота о будущем поколении, са!
мом большом богатстве народа. 
Педиатр Бобровской участковой 
больницы Наталья Викторовна 
Мурашова вместе с родителями 
заботится о здоровье и благопо!
лучии юных бобровчан, прини!
мает активное участие во всех 
этапах их развития, дает немало 
важных советов родителям. Нам, 
жителям поселка, просто повез!
ло, что лечит наших детей пре!
красный специалист, в любой мо!
мент готовый прийти на помощь 
ребенку. Наталья Викторовна 
тонко понимает детскую психоло!
гию, знает, что их интересует, что 
радует, что утомляет и что оби!
жает ! она умеет встать на место 
ребенка. Наталья Викторовна, 
имея глубокие знания и большой 
опыт работы с детьми, находит 
причину заболевания и грамотно 
пролечивает ребенка. Сколько 
внимания, душевной теплоты, за!
боты отдает она нашим детишкам 
– как солнышко своими лучами, 
так и этот детский врач  своим 
отзывчивым сердцем согревает 
их. А когда ребенок здоров, ког!
да слышишь его смех, тогда и в 
семье – радость и в работе док!
тора – успех!

Быть детским врачом Наталья 
Викторовна захотела, когда учи!
лась в школе. Авторитетом для 
нее были не только родители, но 
и тетя Рима Петровна Сурина, 
работавшая фельдшером на пе!
диатрическом участке больницы 

и незаметно прививавшая ин!
терес своей племяннице к ме!
дицинской профессии. Окончив 
школу с серебряной медалью, 
Наталья Викторовна поступила 
в Свердловский медицинский 
институт на педиатрический фа!
культет. Успешно окончила его, 
проработала год интерном в 
10!й городской детской больни!
це г. Свердловска и в 1996 году 
вернулась в родной поселок, ста!
ла лечить бобровских детишек. 
Очень хорошо помню, что на 
молоденького специалиста нель!
зя было не обратить внимание. 
Интересная, красивая, целеу!
стремленная, она активно вклю!
чилась в работу и сразу влилась 
в коллектив. 

Наталья Викторовна возглав!
ляла детское отделение, а кроме 
этого вела прием в детской кон!
сультации, смотрела заболевших 
ребят и вновь родившихся малы!
шей на дому. Огромная ответ!
ственная работа захватила ее с 
головой. Она и сегодня отдает 
всю себя на благо детям, защи!
щает их интересы, здоровье, де!
лая порой невозможное, спасает 
жизни. Ей приходится проводить 
осмотры новорожденных бук!
вально на следующий день по!
сле выписки из роддома. Между 
родителями и доктором уста!
навливается ! полное взаимо!
понимание. Родители относятся 
к ней с доверием, не стесняясь, 
выясняют все тревожащие их во!
просы. Конечно, они благодарны 

«своему» врачу, а дети просто 
любят ее. 

Наталья Викторовна активна 
во всех проявлениях: в труде 
и в отдыхе. Она участвует во 
всех мероприятиях в больнице, 
в спортивных соревнованиях в 
поселке.

Проработав до 2012 года за!
ведующей детским отделением, 
Наталья Викторовна перешла на 
участковую службу. Но работы 
у нее не убавилось. Дежурит в 
Бобровской больнице, в опреде!
ленные дни ! в детском отделе!
нии СЦРБ, проводит диспансе!
ризацию ребят в детских садах, 
в школах. Она – специалист 
высшей категории, системати!
чески повышает свои знания, 
совершенствует свое професси!
ональное мастерство и делится 
этим «богатством» с молодыми 
специалистами. Замещает на 
время отпуска главного врача 
Бобровской больницы, прояв!
ляя организаторские и деловые 
способности. 

В 2010 году Наталье 
Викторовне, как лучшему пе!
диатру в районе, присвоили зва!
ние «Врач года». Эту награду 
Наталья Викторовна заслужила. 

Спасибо маме Натальи 
Викторовны – Людмиле Петровне 
Гвоздевой, воспитавшей такую 
дочь. Наталья Викторовна – не 
только специалист своего дела, 
но и прекрасная, горячо любя!
щая мама, вкладывающая много 
сил в воспитание пятнадцатилет!
него сына. А еще она заботится 
о своей маме, помогает родным 
и близким. Она – настоящий, на!
дежный друг, заслуженно пользу!
ющийся авторитетом у жителей 
поселка и коллег. 

Наталья Михайловна 
Удилова, фельдшер!
лаборант Бобровской 
участковой больницы, по!
настоящему предана сво!
ей работе. Она благодарна 
судьбе, что выбрала имен!
но эту профессию, которой 
верна уже 35 лет. С годами 
набирался опыт, знания, 
появлялась уверенность 
в своих силах. Сейчас 
Наталья Михайловна – спе!
циалист высшей категории.

 Работа Натальи 
Михайловны – объемная, 
многогранная, требующая 
высокого профессионализма – 
она делает сложные биохимиче!
ские, клинические и общие ана!
лизы. Не боится дополнительной 
нагрузки, при необходимости ни!
когда не откажется взять у боль!
ного нужный срочный анализ. 

Наталья Михайловна знает: 
чем раньше человек пройдет 
обследование, тем быстрее ему 
назначат лечение или сделают 
операцию. Все зависит от ре!
зультатов лабораторных анали!
зов, проведенных квалифициро!
ванным лаборантом. Этот труд 
требует хорошего зрения – раз!
вернутая формула крови под!
считывается под микроскопом; 
требует внимания, точности, 
терпения, сосредоточенности 

и, главное, глубоких знаний и 
профессионализма. От рабо!
ты лаборанта зависит качество 
жизни человека, а иногда и сама 
жизнь.

В лаборатории царит ат!
мосфера взаимопонимания и 
доброжелательности. Больной 
чувствует себя в этом кабинете 
уютно – он видит добрые глаза и 
приветливую улыбку, чувствует 
уважительное к себе отношение. 
Дети иногда боятся, нервничают, 
плачут, но терпеливая Наталья 
Михайловна умеет их отвлечь от 
болезненной процедуры разгово!
ром и лаской и быстренько уко!
лоть пальчик ребенка. Очередь, 
собирающаяся по утрам около 
лаборатории, рассасывается бы!
стро. Своевременно, в полном 

объеме, правильно 
и аккуратно Наталья 
Михайловна ведет и 
всю необходимую до!
кументацию. Она во 
всем любит порядок. 
Собранная, аккурат!
ная, выдержанная, 
Наталья Михайловна 
пользуется большим 
уважением и автори!
тетом у коллег и жи!
телей поселка. А еще 
Наталья Михайловна 
– прекрасная дочь, 
жена, мать и хозяйка. 

Вместе с мужем они 
вырастили двух замечательных 
дочерей. Никогда не отказывает 
в медицинской помощи родным 
и близким. Она готова отдавать 
все свои силы и время людям, 
чтобы они были здоровы и радо!
вались жизни.

От всей души поздравляю 
Наталью Михайловну и всех 
медицинских работников с про!
фессиональным праздником. 
Крепкого здоровья вам, семей!
ного благополучия и новых до!
стижений в вашем благородном 
труде.

В. Иванова,
бывшая главная 

медсестра Бобровской 
участковой больницы.  

Этот 
хрупкий 
мир эмоций

Первое, что познает малыш 
– это мир эмоций. С момента 
зачатия до момента полного 
созревания плаценты (до 16�20 
недель беременности) ребенок 
связан с матерью через крове�
носные сосуды. И все чувства и 
эмоции, испытываемые мате�
рью, передаются ему. Как она 
реагирует на разные ситуации, 
что она переживает, ребенок 

запоминает и учится тому же. Клетка, получившая яркую ин�
формацию, при делении передает ее новым клеткам. Это на�
зывается эмоциональным следом, долговременной памятью 
тела. 

В Израиле изучали особенности улыбок детей, воспитываю!
щихся в разных условиях. Оказалось, что дети, проживающие в 
государственных учреждениях (детские дома, интернаты), и дети, 
которых воспитывают родные мамы, радуются с разной частотой. 
Частота улыбок при виде незнакомого женского лица у младенцев 
обеих групп была максимальна в возрасте до 4 месяцев. В тече!
ние следующего года дети из детского дома улыбались все реже 
и реже, тогда как семейные дети проявляли радость с прежней 
частотой.

Американский психолог К. Изард обнаружил, что у младенцев 
выражения лица, соответствующие эмоциям удивления и грусти 
появляются к 4!м месяцам; страха и гнева – не раньше 5!7 ме!
сяцев, стыд и робость они начинают испытывать с 6!8 месяцев, а 
вину и презрение – с двух лет.

Удовольствие и принятие нового мира (ощущение счастья бы!
тия) формируются в первые 2!3 месяца жизни при кормлении гру!
дью, ухаживании за младенцем. Мама кормит грудью, заботится, 
ласково и нежно разговаривает, играет с ним – малыш счастлив и 
доволен, он наполняется любовью. 

Такая эмоция, как гнев, тоже важна. Она является устранением 
препятствий на пути к удовольствиям. Если ребенок плачет, дайте 
ему снять напряжение, но не доводите до истерики. Попробуйте 
переключить его внимание. В арсенале молодой мамы всегда с 
собой должны быть разные отвлекающие предметы: игрушка, по!
гремушка, книжка, мячик, карандаш, дудочка – все что угодно.

Страх появляется как оборонительная реакция в ответ на при!
чиненную боль или угрозу. Эта эмоция помогает нам сохранять 
жизнь. Например, ребенок впервые встретился со своей тенью, 
остался в комнате один и в темноте. Все его страхи естественны, 
потому что для него это впервые. Надо ему объяснить на доступ!
ном языке и проиграть ситуацию, которая вызвала страх, тогда 
страх не закрепится. 

Удивление и любопытство нужны для познания мира – ребенок 
должен посмотреть, потрогать, ощутить предметы, которые его 
окружают. Если эта эмоция не сформировалась или сформирова!
лась слабо, то в будущем может страдать мотивация ребенка в 
учебе и в других делах. 

Эмоции помогают нам адаптироваться в окружающем про!
странстве. До 4!5 лет он еще не осознает их. Ребенок до этого 
возраста как чувствует себя, так и ведет. Мудрость воспитания за!
ключается в том, чтобы научить ребенка озвучивать свои чувства, 
переживания и объяснять свое поведение, понимать самого себя. 
Когда родители не понимают этого и не помогают чаду разобрать!
ся со своими эмоциями (выставляют много запретов, ругают, на!
казывают, бьют или выражают безразличие), у ребенка, начиная 
с 5!6 лет, формируются механизмы защиты: обман, недоверие, хи!
трость, агрессивное поведение или обман. У ребенка происходит 
внутренний конфликт, который перерастает в невроз. 

Неверные реакции блокируют наши мышцы, кровообраще!
ние нарушается и образуется зажим мышечный или мысленный. 
Например, хочется мальчику плакать, а он сдерживается – ро!
дители сказали: «ты мужчина» (мужчины не плачут) или «ты уже 
большой, не будь плаксой». Если плакать нельзя, то тогда что мож!
но? Тогда выросшие мальчики!мужчины «запивают» душевную 
или физическую боль. Если вы, дорогие родители, считаете, что 
плакать нельзя, дайте ему взамен другое поведение – то, что мож!
но, приемлемо и адекватно. Например, подышать: короткий вдох, 
длинный выдох; проговорить: где больно, почему плакать хочется 
и как быть потом, когда вновь окажешься в таком же положении. 
И обязательно потом с ним обсудите психотравмирующую ситуа!
цию. Тогда вместо обиды и злости у ребенка будет формироваться 
чувство понимания и доверия к родителям. 

Наши дети – это наше отражение. Злясь на них, мы злимся на 
себя. Вместо того чтобы злиться, задайте себе вопрос: а что я 
хочу видеть в своем ребенке? И начинайте действовать, начинай!
те формировать то, что вам приятно в нем увидеть, что вам будет 
нравиться. Понимая себя, мы лучше понимаем своих детей. 

Если вы чувствуете, что вам необходим совет, взгляд со сто!
роны, обратитесь в кабинет социально!психологической помощи, 
который находится в кабинете N12 женской консультации. Часы 
работы указаны на сайте Сысертской районной больницы (http://
crb�sysert.ucoz.ru). Индивидуальные консультации по записи про!
водятся бесплатно. Телефон регистратуры (34374) 7!44!42.

Ирина Лазарева,  психолог Сысертской ЦРБ.
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Трудись и улыбайся!

Кашинский вертолет долетел до музея космонавтики
Недавно в музее космонавтики и ракетно-космической техники 

Екатеринбурга появился сысертский экспонат. А точнее, кашин-
ский. Это вертолет, собранный воспитанниками Центра детского 
технического творчества. 

Руководил созданием ле!
тающей машины Виктор 
Алексеевич Кетов – педагог и 
инженер!конструктор с полу!
вековым стажем. Его кружок 
«Электромобиль» много лет по!
сещали кашинские школьники 
всех возрастов. Экологически 
безопасные машины с зарядкой 
от аккумуляторов всегда были 
целью работы юных изобрета!
телей. Помните причудливый 
мотоблок и гоночную машину, 
с которыми дети участвовали 
в областных изобретательских 
турнирах? Последнюю их разра!
ботку – электровертолет – музей 
космонавтики так же охотно раз!
местил на своих площадях, как и 
прошлые. 

В. А. Кетов рассказал, как соз!
давалось это чудо техники.

– Разработка началась два 
года назад. Когда решили с ре�
бятами делать вертолет, сна�
чала принялись искать модели, 
работающие на электричестве. 
В интернете ребята нашли 
японскую модель, на разра�
ботку которой было потрачено 
полтора миллиона долларов. 
Конечно, такие деньги нам и 
не снились, поэтому мы ре�
шили использовать лишь свои 
знания и подручные средства и 
материалы. 

Сами рисовали форму буду�
щей летающей машины. Сами 
искали по дворам и свалкам 
детали, сами обрабатывали 

и собирали в единое целое. 
Детям разных возрастов доста�
валась разная работа: кто�то 
пилил, строгал, сверлил, кто�то 
ржавчину убирал с железяк, а 
кто�то расчеты делал и мате�
риалы добывал. Шли в ход про�
стые вещи, например, колеса 
от старых велосипедов, рама 
от детской коляски. Конечно, 
пришлось собирать с миру по 
нитке, несколько раз заново 
переделывать конструкцию. 
Дюралюминий, из которого вы�
полнены лопасти и каркас ма�
шины, предоставило ФГУП НПО 
автоматики. Моторами послу�
жили стартеры от автомобиля 

Отдел молодежной политики администрации СГО и молодежная биржа труда Сысертского город-
ского округа в июне объявили конкурс среди лагерей труда и отдыха. Он призван сделать трудовые 
будни школьников еще более яркими и насыщенными.

В конкурсе «Лучший лагерь 
труда и отдыха» принимают уча!
стие члены подростковых отря!
дов, работающих по различным 
программам летней занятости. 
По результатам отбора будут 
объявлены победители в двух но!
минациях: лучший трудовой от!
ряд и лучший вожатский отряд.

Для того, чтобы претендовать 
на победу, нужно не только как 
следует потрудиться на рабочем 
месте, но и проявить свои талан!
ты. Участникам предлагается в 
срок до 22 сентября рассказать 

о буднях своего отряда в ви!
деоролике на тему «Лето! Труд! 
Лагерь!» и подборке фотогра!
фий под названием «Труд как 
творчество». 

Если результаты фото! и 
видео!творчества юных рабо!
тяг организаторы увидят еще не 
скоро, то информационный кон!
курс «Вот оно какое, наше тру!
довое лето!» уже в полном раз!
гаре. Для участия в нем членам 
отрядов необходимо вступить 
в группу «Лагеря труда и от!
дыха» (vk.com/lto_sgo) на сайте 

«ВКонтакте» и каждый день де!
литься интересными событиями, 
трудовыми успехами, фотогра!
фиями с мероприятий, прогулок 
и т.д. За наибольшее количество 
опубликованных фотоотчетов, 
творческий подход и доброжела!
тельные комментарии тоже обе!
щано вознаграждение. 

Активно к инфо!конкурсу под!
ключились пока лишь двуречен!
ские, бобровские и сысертские 
школьники. Охотно ребята вы!
кладывают фотографии и расска!
зы о своих трудовых подвигах. 

– У нас трудоустроено 
40 человек, – говорит учи!
тель бобровской школы N2 
Надежда Панова. – Из них 
организовали три отряда. 
Старшие вожатые работа!
ют на площадке в старшей 
школе, младшие вожатые – 
в начальной школе. А отряд 
«Трудовой десант» убирает 
территорию школы (на спорт!
площадке, например, кустар!
ники вырубили на днях), бе!
лит бордюры, обустраивает 
клумбы, подклеивает книги 
в библиотеке, моет в каби!
нетах, подготавливая их к 
ремонту, разбирают старую 
мебель. В общем, ребята у 

завхоза на подхвате.
В течение всей смены под!

ростки будут фиксировать объем 
выполненной работы в специаль!
ной таблице – отрядной трудовой 
книжке. Самых старательных тру!
жеников, конечно, ждет награда. 
Кроме того, чтобы стать лучшим 
трудовым отрядом, необходимо 
до 20 июня прибрать социально!
значимый объект в своем на!
селенном пункте и отчитаться 
об этом в оргкомитет. А претен!
денты на звание лучшего вожат!
ского отряда должны провести 

массовую акцию «Только улы!
байся» с участием лагеря днев!
ного пребывания детей.

Вторая смена трудового лета 
завершится 10 июля. Итоги всех 
испытаний в рамках конкурса 
«Лучший лагерь труда и отдыха» 
станут известны в октябре 2014 
года на слете трудовых бригад 
Сысертского городского округа 
«Молодые хозяева Земли».

Юлия Воротникова. 
Фото из группы
 vk.com/lto_sgo. 

«ОКА». Главный источник энер�
гии – аккумулятор – должен 
быть как можно легче, чтобы 
вертолет смог взлететь. Купили 
корейскую батарею. 

Вертолет «Стрекоза» весит 
около 70 кг. Подняться он мо!
жет на высоту одного метра. 
Через пару месяцев музей кос!
монавтики вернет разработку в 
Сысерть, и она станет достояни!
ем Центра детского техническо!
го творчества. 

Виктор Алексеевич отметил, 
что это последняя электромаши!
на, сделанная под его руковод!
ством юными техниками. Закрыв 
учебный год, он завершил свою 

педагогическую деятельность, 
чем очень опечалил своих 
учеников. 

– Ребята получили навыки ра!
боты с инструментами, конструи!
рования, прикладные знания фи!
зики, – говорит В. А. Кетов. – Они 
могут самостоятельно ставить 
себе задачу и дома работать сво!
ими руками. Думаю, в жизни им 
это точно пригодится. 

Юлия Воротникова. 

НА СНИМКАХ: В. А. Кетов 
со своими учениками в му!
зее космонавтики; вертолет 
«Стрекоза».
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Инвалидные коляски и протезы 
не мешают выигрывать

Шибаев, начальник Управления 
культуры Н. В. Трухина, дирек!
тор библиотеки Н. П. Бабушкина. 
Там их встретили директор 
Патрушевского дома культуры И. 
П. Кривопишина и глава сельской 
администрации В. К. Люкшин. 

В письмах жители сообщали, 
что клуб заброшен и там нахо!
дятся только магазины. На деле 
это оказалось не так – на входе 
висели афиши о проводимых ме!
роприятиях. В одной половине 
здания действительно находит!
ся магазин. А вот другую – за!
нимает сам клуб. За несколько 
часов до встречи здесь провели, 
к примеру, «День шоколада», не!
давно (судя по афишам и еще не 
убранным декорациям в акто!
вом зале) устраивали кукольный 
спектакль. В кабинетах ходили 
дети, всюду костюмы, книги, на 
стенах ! расписание занятий 
культурных объединений. Это 
здание совершенно не казалось 
заброшенным. 

Нас встретила заведующая – 
Марина Валентиновна Бегеева. 
А тем временем в зале собра!
лись жители деревни и уже были 
готовы общаться. Как ни стран!
но, самого заявителя на этой 
встрече не было, так что разго!
вор шел с теми, кто подписывал 
обращение и кого просто волну!
ет эта ситуация.

Наталья Владимировна 
Кузнецова кратко рассказала 
всю историю писем и обраще!
ний. Как выяснилось из воскли!
цаний жителей, к самому дому 
культуры претензий нет – он 
действительно работает и раду!
ет всех. А подписывались люди 
под письмом исключительно из!
за футбольного поля.  Ситуацию 
с этой землей разъяснил В. Б. 
Шибаев:

! Два года назад территория 
под футбольным полем была 
оформлена в аренду до 2027 
года под фермерское хозяйство. 
Арендует предприниматель Н. Н. 
Захаров. Уже позже было приня!
то решение о создании рекреа!
ционной зоны, в которую попала 

Жители села хотят вернуть футбольное поле
В ноябре прошлого года 

«Маяк» опубликовал письмо от 
жителя села Бородулино. В нем 
автор В. Невоструев предлагал 
сделать в здании дома культу�
ры спортивный объект и вос�
становить футбольное поле: 

«В последние годы дом культу�
ры используется коммерческими 
магазинами, которых в нашем 
селе и так более, чем достаточ�
но. По профильному назначению 
здание также не используется. 
Мы настоятельно просим главу 
округа А. Г. Карамышева пере�
профилировать Бородулинский 
ДК под спортивное учреждение. 
Отдать его для занятий физкуль�
турой и спортом. Кроме того, 
просим рассмотреть вопрос о 
восстановлении старого фут�
больного поля в конце улицы 
Чапаева. Это не повлечет за со�
бой привлечения больших бюд�
жетных средств, потому что поле 
существует и используется по 
сей день нашими детьми, но не 
имеет юридического статуса».

Подобное письмо отправи!
лось и в администрацию. Позже 
жители получили ответ, он их не 
устроил, и  наша газета  уже в мае 
опубликовала второе письмо: 

«Нам ответили (за подпи�
сью заместителя главы Н. В. 
Кузнецовой), что смена деятель�
ности ДК нецелесообразна и пре�
доставили отчет о проведенных 
мероприятиях Патрушевским 
центром досуга, филиалом ко�
торого является наш простаи�
вающий клуб в Бородулине. Наш 
сельский клуб по�прежнему про�
стаивает. Если и ведется какая�
то деятельность, так только на 
бумаге…». Под письмом ! 179 
подписей. 

Понятно, что нужно серьез!
нее разбираться в ситуации. 19 
мая в Бородулине решили устро!
ить встречу жителей и пред!
ставителей администрации. В 
сельский клуб, который и вызвал 
массу споров, приехали заме!
ститель главы Н. В. Кузнецова, 
начальник отдела физкультуры 
и молодежной политики В. Б. 

и эта территория. Но договор 
аренды обратной силы не име!
ет. Предприниматель сейчас не 
может там сделать какие!то ка!
питальные постройки. Вероятно, 
арендатор не будет возражать, 
если там восстановят футболь!
ное поле. Но сейчас это не муни!
ципальная земля, мы не можем 
выделить деньги. Есть стадион 
«Эксперимент», там надо немно!
го обновить футбольное поле,  и 
дети спокойно смогут заниматься 
там – идти недалеко (всего один 
километр). Если хотите, то мож!
но обновить футбольное поле 
в Бородулине – найти ворота, и 
провести соревнования среди 
детей. Но сделать это можно при 
помощи добровольцев. Нужно 
вообще понять, так ли необходи!
мо вашим детям это поле.

! Конечно, оно должно быть, 
! бурно реагировали жители. – А 
то дети пьют да курят, делом не 
занимаются, потому что негде! А 
было бы поле – они бы там про!
падали постоянно. 

Свое слово сказал и дирек!
тор патрушевского стадиона 
«Эксперимент» Илья Кропачев:

! Мне говорят: «Сделай что!
нибудь у нас в селе! Помоги с по!
лем хотя бы». Я бы и рад, да не 
могу – это ведь чужая террито!
рия. Если мы придем, начнем де!
лать, а нас возьмут да и выгонят, 
а потом еще и в суд подадут… 

! Так почему же передали 
землю в аренду? Почему об этом 
никто не знал? – снова возмуща!
лись жители, уже обращаясь к 
сельскому главе. 

! Жители были извещены 
обычным способом – через объ!
явление в газете, ! поясняет В. 
К. Люкшин. !  Кто хотел – тот 
увидел. Сейчас футбольное поле 
там восстановить можно. И не 
надо убирать дом культуры – он 
только начинает полноценно 
работать. 

Народ одобрительно зашу!
мел: «Да, мы письмо подписы!
вали только для того, чтобы вы к 
нам приехали да наше поле нам 
вернули». 

Если судить по письму, по!
мимо решения вопроса с полем, 
жители попросили убрать ДК. 
Фактически местный дом куль!
туры все, наоборот, поддержива!
ют. Видимо, не все внимательно 
прочли ту бумагу, что подписы!
вали. В ситуации со спортивным 
объектом быстро разобрались. 
Вместе с представителями адми!
нистрации пришли к выводу, что 
поле восстанавливать нужно, 
главное – успешно договорить!
ся с предпринимателем. Эту за!
дачу поручили В. Б. Шибаеву, а 
контролировать восстановление 
поля будет директор патрушев!
ского стадиона. Также предло!
жили жителям передать короб!
ку от сысертского хоккейного 
корта, который будут полностью 
переделывать:

! Только расположить этот 
корт надо где!то неподалеку от 
воды, ! уточняет В. Б. Шибаев. 

! Нет у нас воды – колодцы 
зарыты, даже колонку и ту на 
замок закрыли! Вы пройдитесь 
с нами по улицам, мы покажем, 
как канализация вытекает, как 
котельная не работает…

! Уважаемые жители, поймите 
– сегодня к вам приехали люди 
для решения вопроса с культур!
ными и спортивными объектами, 
! пыталась успокоить собравших!
ся Н. В. Кузнецова. ! В жилищно!
коммунальном хозяйстве мы 
вам сразу на месте помочь не 
сможем, для этого лучше устро!
ить встречу со специалистами 
соответствующего профиля. 

Разговор плавно вернули в 
русло культуры. Ибо и здесь про!
блем немало. В частности, жите!
лей волнует библиотека:

! Надо сделать капитальный 
ремонт и телефон провести, 
чтобы людей обзванивали да на 
мероприятия приглашали, – го!
ворят бородулинцы. 

! Филиалы библиотеки по рай!
ону постепенно ремонтируют!
ся, ! отвечает Н. П. Бабушкина, 
! Сначала мы приступаем к объ!
ектам, которые в самом плачев!
ном состоянии. Поверьте, есть 

библиотеки хуже вашей. А теле!
фон появится вместе с компью!
тером  и сетью интернет. Сейчас 
действует программа информа!
тизации библиотек. Мы ждем, 
когда появится техническая воз!
можность у Ростелекома. Нам 
обещают, что это случится летом. 
Тогда в библиотеке будет обору!
довано рабочее место с компью!
тером, которым сможет восполь!
зоваться любой желающий.

На этом сход жителей посте!
пенно шел к завершению. Но 
осталось еще много проблем, о 
которых людям хотелось пого!
ворить. Бородулинцы не хотели 
расходиться – ведь когда еще по!
лучится так свободно поговорить 
с представителями власти. Да, в 
сельские территории приезжают 
специалисты из администрации 
округа. И на прием к ним мо!
жет попасть каждый желающий. 
Правда, беседа будет касаться 
личных проблем. Но сходы граж!
дан сейчас проходят редко. Быть 
может, стоит устраивать коллек!
тивные встречи с жителями сел 
не только после нескольких пись!
менных обращений, а сделать их 
плановыми и постоянными? 

P.S. 27 мая мы связались 
с В. Б. Шибаевым, чтобы 
узнать о ходе переговоров 
с предпринимателем Н. Н. 
Захаровым. Арендатор не 
возражал против восстанов�
ления поля. Единственное, 
что он хочет – это немного 
перенести его, а рядом орга�
низовать зону для отдыха и 
барбекю. Предприниматель 
получил контакты ответствен�
ного за восстановление фут�
больного поля – директора 
стадиона «Эксперимент» Ильи 
Кропачева. Теперь все зависит 
от того, как у них получится на�
ладить контакт между собой и 
жителями. 

Подготовила 
Наталья Беляева. 

О том, как живет ДК, 
читайте на 18 стр.

Воспитанники детдомов области 
встретились на эстафете

В ЦПКиО им. Маяковского прошел спортивный праздник 
«Здоровые дети – здоровое будущее» среди детских домов и кор!
рекционных учреждений Свердловской области. Организаторами 
праздника стал оргкомитет из представителей ресурсного центра 
«Семья Димитрия Солунского». В качестве соорганизаторов высту!
пала телекомпания «Здравствуй, малыш», а так же фитнес!клубы 
Екатеринбурга и Свердловской области.

В спортивном мероприятии приняли участие и воспитанники ста!
ционарного отделения Центра помощи семье и детям (Арамиль). 
Праздник был потрясающим: разнообразие конкурсов, детская му!
зыка, множество смеющихся лиц в такой солнечный денек только 
прибавляли детям уверенности в своих силах. 

Почетных мест команда Сысертского района «Экстрим», увы, не 
заняла, но побороться было интересно. Первое место в спортивной 

эстафете занял 
Филатовский дет!
ский дом. С отлич!
ным настроением, 
со счастливыми 
улыбками и лег!
кой усталостью мы 
вернулись с этого 
состязания. 

Т. Москаленко, 
заведующая 

стационарным 
отделением 

ЦСПСиД, 
г. Арамиль.

Несколько сысертских спортсменов с ограниченны-
ми возможностями здоровья поучаствовали этой вес-
ной в соревнованиях разного уровня и добились хоро-
ших результатов. 

НА СНИМКЕ: Джонибек 
Аминджонов с грамотой за 2 ме!
сто в толкании ядра. 

Фото С. Мансурова. 

В плавании отличилась учени!
ца 23 школы Снежана Глухова. 
В первенстве Свердловской 
области среди инвалидов по 
слуху и с поражением опорно!
двигательного аппарата девушка 
заняла третье место на дистан!
ции 50 метров вольным стилем.

В апреле в ЦСК «Изумруд» 
Екатеринбурга проходил откры!
тый чемпионат Европы по пауэр!
лифтингу. Спортсмены технику!
ма «Родник» Алексей Безнутров, 
Мария Клевакина, Дмитрий 
Финогенов, Михаил Козлов уве!
ренно заняли первые места в 
своих весовых категориях.

А 23 мая на центральном 
стадионе Екатеринбурга прово!
дились областные соревнования 
по легкой атлетике среди инва!
лидов с поражением опорно!
двигательного аппарата. Студент 

«Родника» Александр 
Старков стал первым 
в беге на 400 метров, 
а в толкании ядра при!
нял участие знакомый 
читателям «Маяка» 
мальчишка Джонибек 
Аминджонов. В конце 
марта на собранные 
по благотворительной 
акции деньги Джони 
установили протез 
ноги – и вот он уже не 
просто ходит, а благо!
даря преподавателю 
физкультуры Сергею 
Мансурову активно 
занимается спортом! 
В борьбе со старши!
ми и опытными соперниками 
Джонибек занял второе место, 
проиграв чемпиону 10 см. 

Ю. Воротникова.
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Кормим капусту

В июне пора окучивать ка!
пусту. Благодаря этому, она не 
завалится набок и приобретет 
дополнительные корни. Если еще 
не подкормили капусту, сделайте 
это сейчас. В первую подкормку 
даем капусте азот – одну столо!
вую ложку мочевины разводим в 
10 л воды и вносим под каждое 
растение по одному литру рас!
твора. Во вторую подкормку (че!
рез 15 дней после первой) даем 
капусте фосфор и калий – раз!
водим в ведре воды одну столо!
вую ложку нитрофоски и стакан 
золы.

Цветной капусте даем две 
азотные подкормки. В первую 
– одну столовую ложку моче!
вины разводим в ведре воды; 
во вторую (через 15 дней по!
сле первой) – 1,5 стол. ложки 
мочевины.

12 – 14 июня – не рекоменду!
ются работы, связанные с жиз!
недеятельностью растений, 13 
июня – полнолуние.

15 июня – пропалываем и оку!
чиваем картофель.

Рыхлим почву и пропалываем 
сорняки, не допуская их цвете!
ния и созревания семян.

С началом пожелтения листьев 
выкапываем луковицы тюльпа!
нов, нарциссов, гиацинтов…

16 – 17 июня – опрыскиваем 
овощные культуры стимулятора!
ми роста.

Опрыскиваем плодовые дере!
вья и кустарники от болезней и 
вредителей.

Мульчируем почву под плодо!
выми деревьями и ягодными ку!
старниками перегноем, перепре!
вшим опилом, компостом.

Выпалываем сорняки, проре!
живаем посевы.

Под ветви плодовых деревьев 
устанавливаем опоры.

18 – 19 июня – с началом по!
желтения листьев выкапываем 
луковицы тюльпанов, нарциссов, 
гиацинтов…

Пропалываем и окучиваем 
картофель.

Прищипываем побеги мали!
ны, достигшие высоты 1,2!1,5 м. 
Благодаря этому, образуются 
боковые побеги, на которых в 
следующем году будет больше 
урожая.

Проводим посев редьки, дай!
кона и редиса.

Проводим корневые подкорм!
ки овощных культур.

Подкармливаем плодовые де!
ревья и ягодные кустарники, од!
нолетние и многолетние цветы.

Удаляем у самого основания 
появляющуюся у корней плодо!
вых деревьев и на их штамбах 
поросль.

После каждого полива и дождя 
рыхлим почву в приствольных 
кругах плодовых деревьев, ягод!
ных кустарников и многолетних 
цветов. Это позволит сохранить 
влагу в почве.

Проводим первые сборы со!
зревших овощей.

 Используем сорняки с пользой для ого!
рода – готовим из них удобрение. Заполняем 
зеленью одну третью часть бочки, заливаем ее 
до краев водой и обвязываем пленкой. На по!
верхности воды появились пузырьки – удобре!
ние готово к использованию.

 Регулярно осматриваем растения, чтобы 
не допустить массового их заселения вреди!
телями. На верхушках веток смородины тля, 
скорее всего, уже поселилась. Опыляем вет!
ки золой или обрызгиваем зольно!табачным 
мыльным раствором.

 При повторном посеве редиса (во второй 
и третьей декадах июня) грядку желательно за!
крывать черным укрывным материалом с 20 
часов вечера до 8 часов утра. При длительном 
световом дне редис уходит в стрелку.

 Лук, чеснок и редька, высаженные вокруг 

Калина бульденеж – 
один из красивейших декоративных кустарников

Народный 
календарь

11 июня – Феодосья�
колосница. Колосится рожь – 
много грибов найдешь. Зацвел 
ирис – можно высаживать тык!
венные, белокочанную позднюю 
капусту.

12 июня – Исаакий�змеевик. 
Земля уже совсем теплая. На 
Исаакия принято сажать бобы. 
Сажая бобы, приговаривают: 
«Уродитесь бобы, и крупны, и 
велики, на все доли, на старых и 
малых, на весь мир крещеный».

13 июня – Еремей�
распрягальник. Конец всякого 
сева. Основные посевы к этому 
дню должны быть окончены 
полностью.

14 июня – Устин � конец про�
летья, начало лета.

16 июня – Лука�ветреник. На 
Луку южный ветер – к урожаю 
яровых; северо!западный – 
к сырому лету; восточный –
к болезням; северо!восточный – 
к непрерывным дождям. Дождь 
идет весь день, будет много 
грибов.

17 июня – Митрофан. С 
Митрофана сеют лен и гречиху.

18 июня – Дорофей. Особый 
день – выполотые до полудня 
сорняки больше не вырастают.

БУДЕТ МНОГО ВКУСНЫХ ОГУРЦОВ

На сельскохозяйственной ярмарке видела у представителей 

плодопитомников саженцы калины бульденеж. Говорят, это де�

коративное растение, ягод, как калина обыкновенная, не дает. 

Расскажите, чем бульденеж отличается от других декоративных 

кустарников. И как за ней ухаживать.

М. КУЗНЕЦОВА.

Калина бульденеж – декора!
тивный кустарник, во взрослом 
состоянии достигающий высоты 
два!три метра. По красоте цве!
тов калину бульденеж, на мой 
взгляд, нельзя сравнить ни с од!
ним произрастающим в нашей 
стране декоративным кустарни!
ком. Ее цветы, собранные в бе!
лые пышные соцветия, скорее 
всего похожи на цветы гортен!
зии. Цветет калина бульденеж 
значительно дольше, чем сирень. 
Сначала ее небольшие по разме!
ру соцветия имеют светлозеле!
ный цвет, но постепенно каждый 
«шар» увеличивается в размере 

и превращается в белоснежный. 
Растение словно усыпано этими 
шарами. Ягод данная калина не 
дает (на всем кусте может ока!
заться лишь несколько ягодок), 
так как ее соцветие состоит из 
мужских цветков.

Калину бульденеж, как и 
обыкновенную, лучше высажи!
вать на освещенных солнцем 
участках, в крайнем случае, на 
слегка затененных. Однолетние 
или двулетние саженцы с откры!
той корневой системой сажают 
весной или осенью; растения из 
горшков можно пересаживать 
и летом. Заранее готовим ямки 

размером 50x50. 
Надземную часть са!
женца укорачиваем 
на треть – это позво!
лит корневой системе 
обеспечить побеги 
питательными веще!
ствами. Саженец бы!
стрей приживется и 
начнет расти.

Во взрослом со!
стоянии калина буль!
денеж особого ухода 
не требует, но пер!
вые два!три года нуж!
но регулярно рыхлить 
почву вокруг, пропа!
лывать сорняки, по!
ливать растение.

Бульденеж, как и 
калину обыкновен!
ную, очень любит тля. 
В 2013 году, когда тли 
было очень много, 
мы дважды опрыски!
вали калину фито!
вермом, помогло. В 
этом году в мае (до 
цветения) один раз 
снова обработали калину фито!
вермом. Пока не видели на кусте 
ни одного вредного насекомого 
(похоже, для тли нынешний сезон 
– неблагоприятный).

Опытные садоводы советуют 
раз в два года подкармливать 
калину полным минеральным 
удобрением и вносить под куст 
перегной. Перегной, когда есть, 
мы вносим, но минеральным удо!
брением не подкармливали рас!
тение ни разу, тем не менее куст 
отлично развивается и цветет.

Морозы калина бульденеж пе!
реносит хорошо, не подмерзают 
и цветочные почки.

Говорят: калина может расти 
на одном месте и радовать цве!
тением 20!25 лет. Нашему кусту 
– не больше десяти, поэтому на!
деемся, что он будет украшать 
огород еще долго.

Размножают калину бульде!
неж, как и обыкновенную, зеле!
ными черенками или отводками.

НА СНИМКАХ: калина буль!
денеж еще не достигла пика 
цветения.

КОРОТКО

огурцов, отпугивают паутинного клеща. А 
стрелки и бульбочки чеснока, разложенные 
между растениями, защитят огурцы не только 
от клеща, но и от бактериоза.

 В холодную погоду огурцы не подкарм!
ливают. Корни огурца при температуре +10 и 
ниже не усваивают питательные вещества. В 
этом случае можно провести внекорневые под!
кормки – по листьям слабым раствором макро 
! и микроэлементов.

 Летом растения необходимо не только 
поливать, но и подкармливать, особенно если 
почвы на усадьбе бедные. В поливе особенно 
нуждаются кусты черной смородины. В начале 
образования завязей подкармливаем одним 
из комплексных минеральных удобрений мали!
ну, крыжовник, смородину, облепиху, яблоню, 
грушу, сливу.

ВОПРОС-ОТВЕТ

почвах хорошего урожая огурцов не получить. 
На холодных заболоченных участках корневая 
система огурцов задыхается без кислорода. На 
торфянистых участках растениям не хватает 
микроэлементов. Такие почвы нужно улучшать, 
внося известь, органические и минеральные 
удобрения, а грядки для огурцов поднимать на 
30!40 см.

Почему огурцы иногда горчат?
Это бывает чаще всего в засушливый пери!

од. Причем в огурцах старых растений горечи 
накапливается больше, чем в огурцах молодых 
растений.

Почему семена огурцов 
иногда не прорастают?

Семена огурцов нельзя сеять в непрогретую 
почву. Оболочка семени набухает медленно, и 
содержимое часто загнивает. Кроме этого, в 
затяжную весну семена повреждают личинки 
ростковой мухи.

В открытый грунт семена высевают, когда 
почва прогреется до +13 градусов. Обычно это 
– первая декада июня.

Какая почва 
больше подходит для огурцов?

На кислых, тяжелых и водонепроницаемых 
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БЛАСТИ
ГАУ СО «Информационно-аналитический центр», e-mail: red@gausoiac.ru

Дефицит областного бюджета 
за первый квартал 2014 года 
составил 2,9 млрд. рублей. 
Государственный долг Свердлов-
ской области снизился на 454,8 
млн. рублей и составил  33,4 
млрд. рублей. За первый квартал 
текущего года план по доходам 
выполнен на 

100
.

Свердловская область признана 
одной из передовых в создании 
системы реабилитации нарко-
зависимых. Действуют государ-
ственный реабилитационный 
центр «Урал без наркотиков» и

28
занимающихся социальной реа-
билитацией. 

В этом году 

0
,

приехавших в села, получат по 
одному миллиону рублей. В об-
ластной минздрав уже поступи-
ли 16 заявлений. Так, решается 
не только кадровая проблема 
в сфере здравоохранения, но и 
создаются условия для жизни и 
работы сельских медработников. 

Председатель правительства 
садил картофель вместе с фермерами

Областной премьер-министр Денис Паслер лично сел за руль трак-
тора и посадил 0,3 гектара картофеля. В Белоярском городском округе 
он осмотрел строительство фермы крупного рогатого скота и обсудил 
вопросы о поддержке фермеров и строительстве овощехранилища. 

Семья Киселёвых ещё в 1992 году создала фермерское хозяйство, в 
котором к 2012 году поголовье крупного рогатого скота выросло до 80 
голов. В том же году фермеры получили первый правительственный 
грант – 17,5 миллионов рублей на строительство фермы на 100 голов. 
Сейчас здесь идёт монтаж оборудования, и семья обратилась к премь-
еру с просьбой помочь приобрести кормораздатчик, а также получить 
землю рядом с трассой. «Мы поставили бы там магазин и люди могли бы 
покупать свежие молочные продукты и мясо», - предложила Валентина 
Киселёва. «Думаю, что поможем. Ваша задача – как можно быстрее запу-
стить новую ферму», – ответил Денис Паслер.

Вторым объектом визита стала агрофирма «Уралсемпром», которая  
обрабатывает 450 га собственных пахотных земель, специализируется 
на производстве картофеля, моркови, свёклы и капусты. Денису Паслеру 
продемонстрировали новый посадочный механизированный комплекс, 
заменяющий сразу четыре вида техники. Стоимость машины – 11 мил-
лионов рублей, 2,8 миллиона предприятие получило из областного бюд-
жета. 

Директор ЗАО АПК «Белореченский» Виталий Дунин обсудил с Де-
нисом Паслером вопрос о поддержке строительства овощехранилища, 
которое позволит сохранять собранный урожай до следующего сезона 
для потребностей жителей нашей области, а не сбывать его по низким 
ценам в других регионах. «В этом году областной бюджет субсидирует 
строительство четырех таких овощехранилищ. В программе «Уральская 
деревня», которую мы утвердили и направим на согласование Заксоб-
ранию, эти объекты предусмотрены», – подчеркнул председатель пра-
вительства. Он напомнил, что меры поддержки аграрников (5,7 млн. 
рублей в 2013 году) позволили уже увеличить производство сельскохо-
зяйственной продукции в первом квартале этого года на 5 процентов. 

Дружба и братство – 
лучшие богатства

В номере:

По словам первого замести-
теля председателя правительства 
Владимира Власова, в этом году 
за счёт всех источников финан-
сирования на создание детских 
дошкольных учреждений будет 
направлено свыше 5,5 миллиарда 
рублей. Из них более 3,2 милли-
арда из областного бюджета. 

С учётом поручений главы 
региона были пересмотрены 
планы муниципалитетов по ко-
личеству вводимых зданий. В 
этом году готовятся к  сдаче в 
эксплуатацию 55 зданий. Допол-
нительно будут созданы три уч-
реждения в посёлке Новый Быт, 
Ревде и Пышме. За ближайшие 

полтора года в регионе пред-
стоит построить и реконструи-
ровать 108 детских садов на 22 
тысячи мест. 

По словам областного мини-
стра строительства Виктора Ки-
селёва, в настоящее время слож-
ности возникают с возведением 
здания в посёлке Свободный, 
где необходимо урегулировать 
вопрос передачи прав на земель-
ный участок, находящийся в фе-
деральной собственности. Также 
не решён вопрос с земельным 
участком для двух детских садов 
в Первоуральске. 

Уже через три дня вопрос 
о развитии сети детских садов 

губернатор обсудил с главой 
Первоуральска Алексеем Дро-
новым. Евгений Куйвашев ак-
центировал внимание главы на 
вопрос о ликвидации очередей 
в детсады, сейчас своей очереди 
дожидаются 1500 маленьких пер-
воуральцев. На что Алексей Дро-
нов сообщил, что до 25 июля под 
застройку будут переданы три 
площадки. А 26 июня состоится 
открытие реконструированного 
детского сада на 100 мест. «Мы 
рассчитываем, что с введением в 
эксплуатацию запланированных 
к строительству зданий очередь 
будет ликвидирована», – отме-
тил глава городского округа.

Задача максимум: 
когда исчезнет очередь в детсад?

Сегодня усилия 
областной и 
муниципальной 
власти 
необходимо 
сконцентрировать 
на решении 
вопросов, 
возникающих при 
строительстве и 
реконструкции 
детских садов. 
Такое поручение 
дал губернатор 
Евгений Куйвашев 
кабинету 
министров. 

И крепостные стены – под охрану! 
Пороховой погреб, уездное казначейство, две наугольные башни, 

крепостные стены, караульня…  Эти и другие объекты Верхотурского 
Кремля будут включены в реестр объектов культурного наследия наро-
дов Российской Федерации и охраняться государством.

Всё это – результаты исследований, проводимых министерством по 
управлению госимуществом в ходе масштабной кампании по выявле-
нию объектов, представляющих историко-культурную ценность. Дан-
ная работа проводится ведомством во исполнение поручения губернато-
ра Евгения Куйвашева по сохранению объектов культурного наследия 
на территории Свердловской области.

По словам министра по управлению госимуществом Алексея Пьян-
кова, проведенные мероприятия позволят не только сохранить, но и в 
значительной мере популяризировать уникальное достояние как Верхо-
турья, так и региона в целом.



Цифры

БЛАСТИ

Факты

Мнения

Дружба и братство – лучшие богатства

Лихорадящие политические события в мире всё 
больше напоминают суть народной пословицы: 
«Кому мир недорог, тот и ворог». Вопросы об 
интернациональном согласии становятся всё 
злободневнее.  

В канве этой темы в столице Среднего Урала – Екатеринбурге – 
состоялся окружной семинар в рамках социально значимого проекта 
«Дружба народов – единство России». 

Как укрепить духовную общность россиян и идентифицировать 
себя в общероссийском и мировом масштабе? Об этом и многом дру-
гом рассуждали здесь учёные и политики, представители общероссий-
ской общественной организации «Ассамблея народов России» и нацио-
нальных общественных объединений.

Нужно отметить, что на Среднем Урале последовательно воплоща-
ются в жизнь положения Указа Президента России «Об обеспечении 
межнационального согласия» и Стратегии государственной нацио-
нальной политики страны. В области утверждена комплексная прог-
рамма «Укрепление единства российской нации и этнокультурное 
развитие народов России, проживающих в Свердловской области»,  и 
общий объём её финансирования составляет более 320 миллионов руб-
лей.

За гармонию отношений 
отвечает власть

Как показывает практика, конфликты в сфере межнациональных от-
ношений часто возникают на бытовой, экономической либо криминаль-
ной почве. Все эти точки напряжения, как правило, можно блокировать 
или даже заблаговременно предупреждать на местах. Именно на это на-
целена конкретная работа органов местного самоуправления с опорой 
на национальные организации.

Осуществлять Стратегию национальной политики поможет и окруж-
ной ресурсный центр, который будет действовать на базе Дома народов 
Урала. Этот выбор закономерен – в 2012 году Свердловская область 
первая в стране создала учреждение такого свойства. Здесь работают 
представители национальных общественных объединений, молодёжные 
представители разных национальностей, получают юридическую по-
мощь соотечественники и мигранты. 

«Мы рекомендовали нашим муниципалитетам, пусть и постепенно, но 
тоже создавать у себя такие же Дома. Первые примеры уже есть – это Центр 
на базе библиотеки в Каменске-Уральском», – сказал Евгений Куйвашев. 

Председатель Совета «Ассамблеи народов России» Светлана Смир-
нова со своей стороны готова оказывать методическое сопровождение 
ресурсного центра. «Сегодня в такой работе нуждаются не только инсти-
туты гражданского общества, но и органы исполнительной власти, так 
как ответственность за гармонизацию отношений сегодня несёт лично 
губернатор и органы местного самоуправления», – пояснила председа-
тель совета ассоциации.

Блины, бишбармак и чак-чак…
Русские блины и соленья, казахский бишбармак, удмуртские пере-

печи, татарский чак-чак – такими разносолами и лакомствами потчева-
ли гостей на XII областном фестивале национальных культур, который 
прошёл в селе Ницинское Ирбитского района.

В конце мая сюда съехались 500 гостей, представляющих 17 нацио-
нальностей, из 25 городов Свердловской области. Творчество нацио-
нальной кухни соседствовало с декоративно-прикладным искусством, 
которое было представлено на выставке-конкурсе «Город мастеров».

Дружно – не грузно
Евгений Куйвашев, 
губернатор Свердловской области:
– Сегодня «дружба народов» – не просто красивая и пра-
вильная фраза, это насущная потребность дня. Именно 
межнациональный мир и согласие являются условием 
стабильного экономического и политического развития, 
дают возможность реализовать важнейшие социальные 
проекты, повысить качество жизни людей. 

Ирина Белых, 
депутат Государственной Думы 
заместитель председателя Комитета
по делам национальностей:
– Сегодня мы видим, что в Свердловской области в центре 
всех событий стоит человек, и всё крутится вокруг него. То 
есть, самое главное – комфортность проживания каждого 
человека, и важно, что это звучит из уст губернатора.

Яков Силин, 
заместитель председателя областного правительства:
– Сегодня на территории Свердловской области выстра-
ивается  система реализации  национальной политики. 
Её фундамент – принятая в конце прошлого года прави-
тельством региона комплексная программа «Укрепление 
единства российской нации и этнокультурное развитие 
народов России, проживающих в Свердловской области», 
рассчитанная до 2020 года. 

В городах 
Свердловской области 
созданы и работают 

108
национально-культурных 
объединений.

• За большой вклад в укреп-
ление единства российской 
нации и этнокультурное раз-
витие народов России губер-
натору Свердловской области 
Евгению Куйвашеву 5 июня 
2014 года была вручена золо-
тая медаль «Ассамблеи наро-
дов России».

• В регионе работает Сверд-
ловская областная межнаци-
ональная библиотека – уни-
кальная по своей специфике, 
единственная в России. В её 
фондах хранится свыше 10 ты-
сяч книг на 35 языках россий-
ских народов.

По данным Всероссийской переписи населения 2010 года, 
в Свердловской области насчитывается 11 национальностей 
с числом жителей более десяти тысяч человек

Украинцы
Башкиры
Марийцы
Немцы
Азербайджанцы
Удмурты
Белорусы
Армяне
Таджики

0 80 35 563

0 0 31 183

0 0 23 801

0 14 914

0 14 215

0 2 13 789

0 2 11 670

0 2 11 591

0 2 11 138

Русские
8

3 684 873

0
143 803

Татары

Трехстороннее соглашение о сотрудничестве в сфе-
ре обеспечения межэтнического и межконфессиональ-
ного согласия 5 июня 2014 года подписали губернатор 
Евгений Куйвашев, председатель Совета «Ассамблеи 
народов России» Светлана Смирнова и председатель 
правления «Ассоциации национально-культурных 
объединений Свердловской области» Фарух Мирзоев.

«Это не просто соглашение. Мы рассчитываем на 
взаимопомощь в обеспечении мира и согласия, в обме-
не информацией и лучшими практиками. Сегодня мы 
открыты для сотрудничества и реализации новых про-
ектов совместно с Ассамблеей народов России», – за-
явил губернатор Евгений Куйвашев после подписания 
документа.

Законно
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ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!

Каких объектов 
не хватает в Сысерти?

К ДНЮ ГОРОДА

Накануне празднования дня города мы провели в интернете 
опрос и предложили читателям поразмышлять на тему «Что вы  
добавили бы или изменили в облике Сысерти?». Ответы - самые 
разные. Конечно, многим хотелось, чтобы было все хорошо – и 
хорошие дороги, спортивные и культурные объекты. Были и такие 
люди, которые обзывали родной город «дырой»  и желали отсю-
да уехать. Из всех участников опроса мы обратили внимание на 
тех людей, кто вспомнил не только не дорогах. Они поделились с 
нами своим мнением.

Андрей ПАЛКИН, 22 года. 

� Лично мне не хватает мест для 
вечерних занятий спортом. Например,  
аэрохоккей, настольный теннис, на�
стольный футбол. Думаю, многие жи�
тели не отказались бы пострелять в 
нормальном тире. Еще бы я добавил 
пейнтбол и боулинг, хоть это и есть в 
«Сове» (Кашино) и «Белой лошади» 
(Кадниково), но не у всех есть возмож�
ность туда съездить. Не лишним было 
бы сделать нормальное закрытое поле 
для футбола и баскетбола, думаю, это 
нужно для молодежи.

Лариса ЮРИНА, пенсионерка

� В городе должен быть Дворец 
спорта! Стыдно за спортивную школу, 
расположенную в цокольном этаже 
многоэтажки. Желательно иметь кат�
ки в придомовых территориях � пе�
чально смотреть на бездействующие 
хоккейные коробки. Хорошо бы было 
обустроить баскетбольную площадку 
во дворе многоэтажек по улице Карла 
Либкнехта.  А детские площадки? 
Совершенно  негде отдохнуть с детьми 
вблизи своих домов. Вообще забыта 
забота о старшем поколении: нам в 
городе неуютно, даже отдохнуть негде 
или просто присесть.

Анастасия КЛИНОВА, студентка 
лицея «Родник»

� Хотелось бы увидеть в нашем го�
роде большой торговый центр с мага�
зинами и кинотеатром. Из�за нехватки 
магазинов люди и рвутся в другие го�
рода. Думаю, недостаточно магазинов 
одежды и магазинов канцелярских то�
варов � последнего особенно. Затем, 
чтобы купить какие�либо книги, при�
ходится ездить в Екатеринбург или 
же долго ждать, когда выполнят заказ 
в «Бюрократе». Потому что выбора 
очень мало. Ну, и все же, хотелось бы, 
чтобы в нашем городе появлялось все 
больше мест, где можно отдохнуть (то 
же кино) и прогуляться. Было бы заме�
чательно, если бы в торговом центре был боулинг и что�то для де�
тей... Как в мегаполисах, где дети могут кататься на игрушечных ма�
шинах прямо по магазину и где есть такие виды аттракционов, типа 
горки, с которой скатываешься в кучу шариков. Думаю, что лучше 
было бы расположить торговый центр не в центре города, а где�то на 
окраине. Где именно � не знаю, но чтобы люди, живущие далеко от 
основной массы магазинов, могли часто заходить туда. Да и окраины 
тоже пора наводнять магазинами и... светофорами, пожалуй.

Окончание на 18 стр.

Дорогую и любимую Дорогую и любимую 
жену, мамочку, бабушку,жену, мамочку, бабушку,

Люсю Никитьевну Люсю Никитьевну 
ЛЕТЕМИНУЛЕТЕМИНУ

Поздравляем с юбилеем!Поздравляем с юбилеем!

Семь и пять – вот это дата!Семь и пять – вот это дата!
Тебе никто ее не даст,Тебе никто ее не даст,

Тебе мы благодарны, мама,Тебе мы благодарны, мама,
За то, что ты растила нас.За то, что ты растила нас.

За то, что даришь нам За то, что даришь нам 
заботу, нежность, ласку.заботу, нежность, ласку.

За добрую душу За добрую душу 
и доброе слово,и доброе слово,

За то, что не видели За то, что не видели 
в жизни плохого.в жизни плохого.
Желаем здоровья, Желаем здоровья, 
радости, счастья.радости, счастья.

Муж, дети, внуки.Муж, дети, внуки.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
С ЮБИЛЕЕМ С ЮБИЛЕЕМ 
нашу дорогуюнашу дорогую
КУЗНЕЦОВУ КУЗНЕЦОВУ 
Людмилу Евгеньевну!Людмилу Евгеньевну!

Желаем быть всегда здоровой,Желаем быть всегда здоровой,
Печали, горести не знать,Печали, горести не знать,
Всегда быть доброй и веселойВсегда быть доброй и веселой
И возраст свой не замечать.И возраст свой не замечать.
Чтоб жизнь виски не серебрила,Чтоб жизнь виски не серебрила,
Морщины чтоб не тронули глаза,Морщины чтоб не тронули глаза,
А счастья, чтобы много-много былоА счастья, чтобы много-много было
И радости чтоб не было конца!И радости чтоб не было конца!
Мама, муж, дети, внуки.Мама, муж, дети, внуки.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ 
Валентину Ивановну Валентину Ивановну 

СУРИНУ СУРИНУ 
С ЮБИЛЕЕМ!С ЮБИЛЕЕМ!

С днем рожденья поздравляем,С днем рожденья поздравляем,
Наша бабушка, тебя,Наша бабушка, тебя,

Долгих лет тебе желаем,Долгих лет тебе желаем,
И здоровой быть всегда.И здоровой быть всегда.

Ты нас нянчила, растила, Ты нас нянчила, растила, 
Забывая про себя,Забывая про себя,

Много ласки подарилаМного ласки подарила
А бранила, так любя.А бранила, так любя.
Прими ж от внуков Прими ж от внуков 

поздравленья,поздравленья,
Отдыхай, как птица пой,Отдыхай, как птица пой,
Удачи, радости, везенья,Удачи, радости, везенья,
И будь душою молодой!И будь душою молодой!

Дети, внуки, правнуки.Дети, внуки, правнуки.

Дорогую, любимую нашу Дорогую, любимую нашу 
маму, бабушку, прабабушку, прапрабабушкумаму, бабушку, прабабушку, прапрабабушку
ЛУНГЕР ЛУНГЕР 
Зою Константиновну Зою Константиновну 
поздравляем с 90-летним юбилеем!поздравляем с 90-летним юбилеем!

Ты самое родное существо,Ты самое родное существо,
Мамуля, в твой чудесный день рожденияМамуля, в твой чудесный день рождения
Красивым будет наше торжество,Красивым будет наше торжество,
Прими цветы и эти поздравления!Прими цветы и эти поздравления!

Дочери, внуки, правнуки, праправнуки.Дочери, внуки, правнуки, праправнуки.

От всей душиОт всей души  
ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ 

нашего дорогого, любимого нашего дорогого, любимого 
Владимира Владимира ШУПЛЕЦОВА ШУПЛЕЦОВА 

с  юбилеем - с  юбилеем - 
50-ЛЕТИЕМ!50-ЛЕТИЕМ!

Пусть солнце светит Пусть солнце светит 
в день рожденияв день рождения

И голубеют небеса.И голубеют небеса.
И пусть любовью окружаютИ пусть любовью окружают

Родные, близкие, друзья.Родные, близкие, друзья.
Сегодня, в день рождения твой,Сегодня, в день рождения твой,

Желаем сердцем и душойЖелаем сердцем и душой
Здоровья, бодрости и смеха,Здоровья, бодрости и смеха,
Во всех делах твоих успеха!Во всех делах твоих успеха!

ПУСТЬ СБЫВАЮТСЯ ПУСТЬ СБЫВАЮТСЯ 
МЕЧТЫ!МЕЧТЫ!

Любящие тебя родные .Любящие тебя родные .

Мои удивительные 

каникулы
Как утверждают некоторые, лето – это маленькая жизнь. 

Самое удивительное и наполненное путешествиями, при!
ключениями, походами время. Пора каникул и отпусков, 
когда мы можем заниматься тем, что душе угодно.

Запечатлейте 
самые замеча�
тельные момен�
ты вашего лета. 
Пусть это будут 
необычные, эмо�
циональные, не�
тривиальные ка�
дры. Поделитесь 
с нами своим 
удивительным 
летом.

Лучшие фотографии будут опубликованы. Не возбраня!
ются комментарии.

Присылайте свои фотографии обычной (Сысерть, ул. 
К. Либкнехта, 40) или электронной почтой (anomajak@
mail.ru). 
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Проводят кукольные спектакли и готовятся к ремонту

Каких объектов не хватает в Сысерти?

Дом досуга  в селе Бородулино когда-то был большим 
культурным центром – здесь постоянно что-то происходи-
ло, под одной крышей собирались различные коллективы. 
Но потом времена изменились, и в здании ДК на несколько 
лет «поселились» магазины, оставив для жителей лишь ак-
товый зал, где по-прежнему отмечали праздники. А в сен-
тябре 2013 года вновь все изменилось – часть помещений 
предприниматели освободили, здесь появилась новая за-
ведующая Марина Валентиновна Бегеева, и в книге жизни 
бородулинского дома культуры началась новая глава. 

В конце творческого сезона, 
2 июня мы решили заглянуть в 
гости к Марине Валентиновне 
и попали  на празднование Дня 
защиты детей. В актовом зале 
собрались детишки из местного 
детского сада, а на сцене для них 
выступали Принцесса, Ученый 
кот и Баба Яга. Вместе с детьми 
они играли, пели и танцевали. 
Выступали на сцене и первые ар!
тисты Бородулинского дома куль!
туры. По сути, это было одно из 
их первых выступлений на публи!
ке, и юные зрители уже оценили 
пока скромные таланты, подарив 
артистам белые и красные розы. 

Праздник закончился, дети 
получили сладкие подарки и 
разбежались по домам. А тем 
временем, Баба Яга превра!
тилась в заведующую Марину 
Валентиновну. Выполняя одно!
временно несколько дел, она 
рассказала нам о жизни дома 
культуры:

! Сейчас работаем с тремя 
объединениями. Первое ! клуб 

пожилых. Правда, участники со!
бираются раз в месяц, а летом 
их в ДК и вовсе не увидеть – ого!
роды у всех.  Зато осенью точно 
снова соберутся вместе. За год 
мы с ними провели несколько му!
зыкальных вечеров, для которых 
я готовила театрализованное 
представление, а они ! исполня!
ли роли. Представьте, часов пять 
могут гулять – у нас так в Новый 
год было! Второе объединение 
– это клуб любознательных не!
посед. Ко мне приходят учени!
ки начальных классов, и вместе 
мы играем в познавательно!
развлекательные игры.  Третье 
– это музыкальное объединение 
«Буратино». Они немножко тан!
цуют, немножко поют и помогают 
во всех мероприятиях, а также 
делают кукольные спектакли и 
шьют. Надеюсь, у нас получится 
приобрести машинку – и мы бу!
дем шить подушечки и куколок. К 
каждому спектаклю девочки го!
товят кукол, а затем раздают их 
детям.  Они кукольный спектакль 

ведут и к каждому делают кукол!
ку. Сейчас мы сделали четыре 
спектакля, один из них уже пока!
зали, для второго подыскиваем 
кукловодов. В каждом спекта!
кле меняю девочек, чтобы все 
поиграли. Планируем показать в 
июне, если только не сорвем рас!
писание из!за ремонта. 

Тут к нашей беседе присоеди!
няется директор Патрушевского 
дома культуры – Ирина 
Витальевна Кривопишина. Для 
ее организации Бородулинский 
дом культуры – подшефный, так 
что они всегда помогают ему и 
словом, и делом. 

! Денег на ремонт дома куль!
туры в Бородулине в этом году 
не выделили, ! вздыхает Ирина 
Витальевна. – Так что  ремонти!
ровать будем за счет предпри!
нимателей, и если сэкономим 
какие!то средства на ремонтах 
патрушевского центра – тоже на!
правим их сюда. Здесь будут кра!
сить стены, выкинем все старье, 
сделаем стационарные сидения 
в зрительном зале, заменим пол 
– постелим фанеру. Надеемся 
заменить окна на пластиковые, 
а то зимой работать тут холодно. 
Помогает и предприниматель – 
Е. И. Корчемкин, с которым дом 
культуры соседствует. Благодаря 
ему туалет сделали. Вроде 

мелочь, зато какая важная!
 Сейчас Бородулинский центр 

досуга состоит из нескольких 
комнат. Кабинет заведующей од!
новременно еще и костюмерная, 
есть актовый зал и мастерская – 
третья комната, где занимаются 
дети, проводятся выставки руко!
делия и стоит декорация русской 
печки. Марина Валентиновна 
надеется, что здесь удастся соз!
дать музей. Он будет совмещать 
в себе две экспозиции – рус!
скую народную избу и  музей 
минералов.  

! Хочется, чтобы дети понима!
ли и знали предметы народного 
обихода, сохраняли нашу культу!
ру, ! рассказывает заведующая.

! Экспозиция для музея еще в 
процессе сбора,! присоединяет!
ся к беседе И. В. Кривопишина. 
!  Хотя выставка минералов поч!
ти готова – все экспонаты есть в 
Патрушевской школе, там хоро!
ший геологический кружок. Им 
как раз только места и не хвата!
ет, так что после ремонта разме!
стим их в Бородулине.

Конечно, обновленный дом 
культуры делает только первые 
шаги. И детям нужно еще учиться 
петь, благо для этого настроили 
фортепиано. Здесь пока толь!
ко одна ставка, так что заве!
дующей приходится делать все 

и сразу. Но в будущем планиру!
ют приглашать преподавателей 
из Патрушей, хотя бы для крат!
ких мастер!классов. Благо, есть 
для кого все это делать – дети 
сплотились вокруг заведующей 
Марины Валентиновны Бегеевой 
и постоянно приходят в дом куль!
туры. По словам девочек, им 
просто очень интересно вместе 
заниматься творчеством. К со!
жалению, пока не получилось 
привлечь к культурной работе 
бородулинских подростков.

! Приходили к нам старшие 
девочки, да вот танцевать они 
хотят современные танцы и 
хип!хоп, ! рассказывает Марина 
Валентиновна. – А я этого им 
дать не могу, просто не умею 
сама. Вот, думаем, устроить по!
сле ремонта конкурс «Мисс». 
Может быть, благодаря ему и 
старшие к нам в дом культуры 
придут…

Хочется надеяться, что люди 
в этот центр обязательно бпо�
тянутся. И не только на празд�
ники раз в полгода, но и по 
вечерам начнут посещать куль�
турные объединения. И когда�
нибудь этот дом досуга снова 
станет центром культурной 
жизни в деревне.

Наталья Беляева.
Фото автора.   

К ДНЮ ГОРОДА

Мастерская и выставкиМастерская и выставки

Детский праздникДетский праздник

Начало на 17 стр.
Алена КОСТАРЕВА, школьница.

� Хочется, чтобы на улицах города появились скамей�
ки, урны и клумбы. Да, когда�то были попытки их устано�
вить  (например, у 23 школы).  Куда�то все делось, может 
быть, люди растащи�
ли. Но нужно повто�
рять попытки уста�
новки этих объектов 
неоднократно, чтобы 
у людей вошло в при�
вычку пользоваться 
урнами по назна�
чению. А скамейки 
нужны всем: моло�
дым мамам с деть�
ми, пожилым людям, 
беременным жен�
щинам и молодёжи. 

Нужно прививать культуру поведения с дет�
ства, а окружающие должны быть достойным 
примером для детей. Также Сысерти не хва�
тает хороших дорог и тротуаров. Во время 
дождей наш город превращается в огромную 
лужу.

Даниил ВОРОНОВ, ученик 
Свердловского кадетского корпуса

� Лично мне не хватает спортивных 
магазинов с качественной продукцией, 
таких как: Nike, Adidas, Puma. А также 
�  хорошего и обустроенного кинотеатра, куда не 
стыдно было бы сводить свою девушку. Если по�
мечтать, то было бы хорошо увидеть в городе 
магазин киберспорта (приставки, диски, контрол�
леры, и прочее). И лучше все это объединить в 
торговом центре. Он должен быть на выезде из го�
рода. Конечно, логично расположить его где то в 

городе, но я как�то плохо себе это пред�
ставляю. Потребуется большой участок 
земли и минимум соседей , а у нас таких 
мест, мне кажется, нет.

Также читатели вспомнили об обу�
строенных парках, многие из которых 
сейчас заброшены (Лебяжье, парк 
около Уралгидромаша). Еще один 
комментарий был посвящен отсут�
ствию общественных туалетов – жи�
тели обрадовались бы и платным ка�
бинкам, а то ведь приходится терпеть 
или бегать в кусты. Конечно, можно 

просто мечтать о красивом городе или люто ненави�
деть свою малую родину и стремиться уехать из нее. 
А можно что�то начать делать, Хотя бы не выбрасы�
вать бумажки и банки на улице, а терпеливо нести их 
до ближайшей урны. Ведь из таких маленьких добрых 
дел и состоит наша жизнь.

Подготовила Наталья Беляева.
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ДЕНЬ ПОСЕЛКА

Поздравляли юбиляров и веселились от души
Сезон сельских именин в прошедшие выходные открыл поселок Октябрьский, где 8 июня 
жители собрались у стадиона, чтобы поздравить друг друга и просто повеселиться.

На сцене выступали октябрь!
ские и первомайские артисты 
– талантливые дети и взрослые. 
День поселка открыл хор ветера!
нов «Любава», которому прямо 
на празднике вручили свидетель!
ство о присвоении звания народ!
ного. Поприветствовал октябрь!
цев бывший депутат думы от 
этой территории, а ныне глава 
Сысертского городского округа 
А. Г. Карамышев. Он напомнил о 
том, какие изменения произош!
ли в поселке за минувший год, 
и вручил почетную грамоту ди!
ректору детской школы искусств 
Альфире Геннадьевне Щедровой 
за сближение культур разных 

МЫ ДРУЖБОЙ ЕДИНОЙ СИЛЬНЫ!
Вечера  татарской культуры в поселке Октябрьском уже стали 

традиционными. В этот раз, 29 мая в сельском доме культуры та-
тары устроили большой концерт в рамках национального проекта 
Октябрьской школы искусств. 

Холл дома культуры преврати!
ли в выставочное пространство, 
где сотрудники местной библио!
теки разместили большую экспо!
зицию. Все зрители, прежде чем 
попасть в зал, могли пройтись по 
стилизованной татарской избе – 
сначала попадали в при!
хожую, затем рассма!
тривали кухню, спальню 
и молельную комнату. 
Все экспонаты – настоя!
щие предметы татарско!
го обихода. Их помогли 
собрать жители поселка. 
Так же на выставке мож!
но было познакомиться 
с книгами на татарском 
языке и узнать историю  
жизни этой националь!
ности в Свердловской 
области. 

Еще одна маленькая 
изба в татарском стиле 
нашла свое воплощения 
в декорации на сцене. 
Тем временем в зале 
уже собрались зрители 

и концерт начался. Выступали 
как местные ансамбли «Бахетле 
Балалар», «Дуслык», «Яшлек, так 
и гости –  ансамбль «Кугарсен» в 
своем большом номере показа!
ли детский обрядовый башкир!
ский праздник «Корга Буткасы» 

(Воронья каша), а затем испол!
нили композицию, собранную 
из народных татарских песен. 
С песнями, стихами и танцами 
выступили и местные жители – 
Анна Новоселова, Фердинанд 
Камалов,  Надежда Саляховна, 
Галима Каминская, Фаиль 
Яруллин, Фернат Аскаров. 

Со сцены в этот вечер звуча!
ла не только музыка. Несколько 
познавательных презентаций 

подготовили Ф. Б. Сафаровна  Ф. 
Г. Гатова. Они рассказали о на!
циональных символах и народ!
ном татарском костюме.  Этот 
вечер получился ярким, красоч!
ным и эмоциональным. Приятно, 
что каждого артиста поддержи!
вали все зрители!

Вновь татарские песни зазву!
чали в Октябрьском – на этот раз 
на дне села, 8 июня. А в сентябре  
на одной сцене соберутся все та!
лантливые и уникальные артисты 
на общем празднике народов 
Среднего Урала.

Наталья Беляева.  
Фото автора.

народностей. 
Сельчан то и дело пригла!

шали за подарками: поздрав!
ляли со вступлением в брак, 
со свадебными юбилеями и 
с рождением детей. Так, сча!
стья и безоблачной семейной 
жизни пожелали чете Никиты 
и Яны Колчановых. Никита 
переехал в Октябрьский из 
Екатеринбурга ради любимой. 
Вместе они уже три года, а 6 
июня, наконец, решили соеди!
нить свои судьбы официально, 
с чем их и поздравил, можно 
сказать, весь поселок. 

Почтенным и самым по!
жилым жительницам посел!

ка передали при!
вет, добрые слова 
и подарки через их 
родных. Последние 
годы здесь назы!
вают одни и те же 
имена старожилов: 
Марии Ивановны 
Коротковой, Марии 

Дементьевны Лысенковой 
и Анны Петровны Суминой. 

Возраст женщин – от 93 до 
96 лет. 

Не забыли и о том, что 
8 июня – День социаль!
ного работника. В лице 
Ольги Александровны 
Мухаметчиной, заведующей 
отделением социального об!
служивания на дому, глава 

поселковой администрации А. П. 
Кривегин отметил всех ее кол!
лег. Пятеро специалистов обслу!
живают полсотни пенсионеров в 
Октябрьском и Первомайском, 
помогая решать им бытовые, а 
иногда и правовые вопросы. 

Александр Петрович 
Кривегин вручил грамоты и дру!
гим людям, которые много сил 
вкладывают не только в свою 
работу, но и в развитие поселка. 
Зрители радостно приветство!
вали хорошо знакомых им: за!
ведующую детсадом «Колосок» 
Н. П. Ромашеву, директора шко!
лы N18 В. П. Клешнину, води!
теля МУП ЖКХ «Западное» М. 
М. Кашанова и директора дома 
культуры Л. А. Карпенкова. 
Этот день стал торжественным 
и для Артюша Артавазовича 
Агджояна, которому присвоили 
титул Почетного жителя поселка 
Октябрьский.

Юлия Воротникова. 
Фото автора. 

А. А. АгджоянА. А. Агджоян

О. А. МухаметчинаО. А. Мухаметчина

Танцевальный коллектив "Далокош"Танцевальный коллектив "Далокош"

Хору ветеранов «Любава» вручают свидетельствоХору ветеранов «Любава» вручают свидетельство

Яна и Никита Колчановы Яна и Никита Колчановы 



11 июня 2014 г.
20 СПОРТ

Хэй-хэй, беги быстрей!
В Сысерти в эти выходные прошла удиви-

тельная гонка – участники бежали и ездили на 
велосипедах не одни, а со своими собаками. 
А назывались эти соревнования – «Драйленд-
2014. Обгоняя лето». 

Организовали гонку акти!
висты из екатеринбургского 
клуба северных ездовых собак 
«Хэй!Хэй». 7 июня на лесной 
площадке возле микрорайона 
Новый собрались участники из 
Сысерти, Екатеринбурга, Ханты!
Мансийска, Тюмени, Нижнего 
Тагила и Кировграда. Каждый 
был со своим питомцем, а у неко!
торых не одна собака, а трое или 
четверо! В основном, в ездовом 
спорте участвуют с собаками по!
род хаски, самоед, маламут. Но 
в некоторых дисциплинах можно 
выступать и с другими. Главное, 
чтобы мохнатые друзья были по!
слушны и могли быстро 
бегать. 

Подобное состязание 
впервые проходило на 
территории нашего окру!
га. А вот в Екатеринбурге 
и других городах хозяева 
северных собак частень!
ко собираются вместе. 
Почему же в этот раз 
была выбрана Сысерть?

� Надо найти отно�
сительно безлюдное 
место, � комментируют 
девушки�организаторы. �  
В Екатеринбурге летом 
многие выезжают на при�
роду, в окрестные леса. 
Там устраивать гонки 
для собак трудно – дети 
могут испугаться, соба�
ки с поводка сорваться. 
Одна из организаторов 
– Елена Белоусова – жи�
вет в Сысерти, вот тут 
трассу и нашли, решили 
попробовать.

К сожалению, на этой 
гонке было мало сысерт!
ских участников ! заре!
гистрировались всего 
пять человек. Но, по 
словам организаторов, 
хозяев хаски в Сысерти 
живет гораздо больше. Хотя на 
состязаниях были и обладатели 
других пород. Вот, например, 
сысертчанка Елена Трофимова 
привела на поводке свою люби!
мицу лабрадора Челси:

� Моя собака участвует вто�
рой раз, будем бежать, � расска�
зывает она. – Вообще подобные 
соревнования нужны, и они по�
лезны как для собак, так и для 
хозяев. 

Все участники гонок, кстати, 
вели себя очень дружелюбно.  

� На Севере злые псы были 
не нужны, поэтому их убива�
ли, � рассказывает сысертский 
организатор и участница гонок 
Елена Белоусова. – Так со вре�
менем ген агрессии из этих со�
бак и ушел. Но все зависит еще 
и от того, как будет воспитывать 
хозяин, не причинит ли какую 
психическую травму. Так же им 
надо очень много двигаться, что�
бы куда�то девать всю свою энер�
гию. Конечно, можно сделать 
этих собак и «диванными», но 
не проще тогда выбрать другую 
породу? С хаски, маламутами 
и самоедами лучше постоянно 

куда�то выбираться 
– в лес или в места 
для прогулок. 

Елена на со!
стязаниях вы!
ступала с тремя 
северными хаски 
– Милой, Канги и 
Касабланкой. С пи!
томцами она живет 
в квартире. Но про!
блем с выгулом со!
бак в Сысерти не 
знает – дом нахо!
дится в микрорайо!
не,  поэтому гуляют 
в лесу. Дети, когда 

видят ее псов – всег!
да бегут обниматься. 
Они знают, что те не 
причинят никакого 
вреда. 

Время за беседа!
ми до начала старта 
пролетело быстро 
– все хозяева с удо!
вольствием рас!
сказывали о своих 
питомцах, давали 
советы, вспоминали 
смешные истории 
из прошлых сорев!
нований.  В этот 
раз гонка «Обгоняя 
лето» объединила в 
себе несколько дис!
циплин: карт (бег с 
собаками в упряж!
ке), байкджоринг 
(езда на велосипеде 
с одной или двумя 
собаками), канни!
кросс (бег с питом!
цем). хэппи!дог (для 
новичков) и детские 
старты (бегут дети с 
собаками).  Каждый 
участник стартовал 

отдельно, с интервалом в одну 
минуту. Делалось это для того, 
чтобы на дистанции собаки не 
отвлекались на других участни!
ков. Спортсмен стоял на линии 
старта, а собака – перед ним. До 
сигнала ее держали, чтоб она не 
рвалась вперед раньше времени. 
Тут уж всякий питомец вел себя 
по!своему. Кто!то из псов под!
нимал на месте тучу пыли, скача 
от нетерпения за 30 секунд до 
старта, кто!то молча смотрел на 
человека с секундомером и ждал 
команды хозяина, а кто!то и во!
все бежать не хотел… 

Победителей определяли по 
времени – важно было быстрее 
всех придти к финишу и не зарабо!
тать штрафных секунд. К сожале!
нию, наши сысертские собаково!
ды  в этот раз в призовые тройки 
не попали. Чуть!чуть до третьего 
места в категории «Байкджоринг 
с 1 собакой» не хватило Елене 
Белоусовой – к финишу трассы 
на 3800 метров она пришла на 
две секунды позже соперницы – 
Екатерины Старостиной. В кан!
никроссе с лабрадором Челси 
выступал сысертчанин Евгений 

Ермолаев, он пришел 
к финишу в списке по!
следних с результатом 
10 минут 55 секунд. 
Еще две участницы – 
Светлана  Зятикова и 
Яна Шарифуллина вы!
ступали с совсем юными 
северными хаски в ка!
тегории «хэппи!дог, 4!6 
месяцев» на трассе 300 
метров. Они к финишу 
тоже пришли последни!
ми, но победа в данном 
случае не главное – важ!
но то, что удовольствие 
получили и хозяйки, и 
питомцы. 

В десять часов вече!
ра в рамках соревнова!
ний впервые устроили 
ночную эстафету, она 
состояла из четырех эта!
пов, где участники долж!
ны были бегать и ехать 
на велосипеде. Здесь сы!

сертским ребятам повезло боль!
ше –  наша команда «Снежные 
ангелы» заняла второе место, 
преодолев общую дистанцию за 
49 минут, 15 секунд. В команде 
выступали Андрей Крушинских, 
Мария Гаврилова, Евгений 
Патрушев и Елена Белоусова. 

� Эстафета мне понравилась, 
– делится впечатлениями Елена 
Белоусова. – В этот раз все 
участники нашей команды хоро�
шо поработали. Во время ночной 
гонки был курьезный момент – 
собаки начали завывать. Кто�то 
от желания бежать, а кто�то за 
компанию. В итоге, выли все! К 
нам приехала полиция прове�
рять: им позвонили с жалобой, 
что тут где�то собак режут. Но у 
нас были все разрешения, в том 
числе и от полиции. А к  ночи 
собаки успокоились и улеглись 
спать. Вообще, всем собакам ве�
чером бежать было комфортнее 
– не так жарко, как днем. Да и 
сама трасса не сложная – всего 
с одним подъемом. Всем участ�
никам понравилось, мы надеем�
ся, что еще устроим в Сысерти 
нечто подобное. 

Приятно и то, что в организа!
ции этих соревнований приняли 
участие и местные предпринима!
тели и чиновники. Организаторы 
благодарят за помощь  начальни!
ка отдела спорта и молодежной 
политики В. Б. Шибаева, заме!
стителя главы по соцвопросам 
Н. В. Кузнецову. Также отдель!
ная благодарность сысертским 
предпринимателям – семье 
Шарифуллиных. Они купили по!
дарки детям ! воздушных змеев, 
наборы для бадминтона и НЛО 
на радиоуправлении.

Быть может, на следующих 
сысертских соревнованиях по 
ездовому спорту будет больше  
местных спонсоров и участни!
ков. Оказывается, на территории 
нашего города можно проводить 
самые разные и необычные ме!
роприятия, в том числе и гонки 
с собакми. Было бы желание, а 
место и участники обязательно 
найдутся. Глядишь, и приезжать 
к нам будут не только для того, 
чтобы шашлыки на берегу пожа!
рить, а еще и ради спорта и инте!
ресного активного отдыха.

Фото Натальи Беляевой 
и участников соревнований.

Елена Белоусова  со своими любимцамиЕлена Белоусова  со своими любимцами

Езда в собачьей упряжкеЕзда в собачьей упряжке

Елена Трофимова и ее ЧелсиЕлена Трофимова и ее Челси Вот такая любовь!Вот такая любовь!



Наглядно

БЛАСТИПАРЛАМЕНТСКИЕ ВЕСТИ

В связи с увеличением объёма доходов 
областного бюджета решено направить один 
миллиард дополнительно на государственную 
поддержку агропромышленного комплекса.

Законодательную инициативу губернато-
ра Евгения Куйвашева депутатам проком-
ментировала первый заместитель министра 
финансов Свердловской области Светлана 
Климук на очередном заседании комитета по 
аграрной политике, природопользованию и 
охране окружающей среды под председатель-
ством Ильи Гаффнера.

Предусмотрены дополнительные средства 
на
• возмещение части затрат на приобретение 

элитных семян, поддержку племенного жи-
вотноводства, производство мяса и молока

• развитие семейных животноводческих 
ферм, поддержку начинающих ферме-
ров 

• возмещение части процентной ставки 
по краткосрочным кредитам и инвести-
ционным займам, взятым на развитие 
животноводства и растениеводства, пе-
реработку и реализацию продукции

• развитие газификации в сельской мест-
ности и улучшение жилищных условий 
сельчан

• капитальный ремонт, реконструкцию и 
восстановление гидротехнических со-
оружений в пяти муниципалитетах об-
ласти, в том числе – в Старой Утке, где 
совсем недавно было наводнение из-за 
прорыва старой плотины.

В Свердловской 
области всё 
больше внимания 
уделяется охране и 
укреплению здоровья 
подрастающего 
поколения. Поручения  
о создании условий для 
этого дал правительству 
губернатор Евгений 
Куйвашев, основываясь 
на майских указах 
Президента РФ. 

Накануне первых заездов в 
летние оздоровительные лаге-
ря министр здравоохранения 
Аркадий Белявский доложил 
о том, как областной минздрав 
подготовился к летней оздоро-
вительной кампании 2014 года. 
Он отметил, что в летний период 
2014 года пройдут оздоровление 
около 1500 детей с хронической 
патологией на базе учреждений 
здравоохранения, подведомст-
венных министерству здраво-
охранения области, и санатор-
но-курортных организаций, 
которые стали победителями 
аукционов на услуги по оздоров-
лению.

Вот они – условия! Вот она – среда!
Полторы тысячи свердловских детей летом поправят своё здоровье. 

Для этого проводилась большая работа 
по обеспечению санитарно-эпидемиологического благополучия.

Акарицидная обработка территорий 
загородных оздоровительных учреждений 

и прилегающих к ним зон

Бактериологическое, паразитологическое 
и серологическое обследования персонала 
оздоровительных учреждений

Лабораторные исследования 
питьевой воды, водоёмов, 
бассейнов, пищи

Медицинские осмотры 
персонала

Обеспечение загородных 
оздоровительных учреждений 

дезинфицирующими средствами

Организация оздоровления 
детей с хронической патологией 
на базе областных больниц 
восстановительного лечения и 
санаторно-курортных учреждений

  В оздоровительной кампании участвует не менее 300 медицинских работников, прошедших соответствующее обучение: 
54 врача-педиатра; 120 фельдшеров; 126 медицинских сестёр.

Подготовлено по материалам пресс-службы 
Законодательного Собрания Свердловской области

Кому достанутся ещё шесть 
бюджетных миллиардов?

Общий объём доходов областного бюдже-
та вырастет на шесть миллиардов рублей и со-
ставит 170 миллиардов.

 Рост межбюджетных трансфертов из фе-
дерального бюджета обусловливает внесение в 
областной бюджет корректировок на ближай-
шие три года. Об этом заместитель министра 
финансов области Наталья Лобанова доло-
жила на заседании комитета Заксобрания по 
развитию инфраструктуры и жилищной по-
литике под председательством Олега Исакова.

Наибольшее увеличение средств планиру-
ется направить на  выполнение «майских ука-
зов» Президента РФ по повышению заработ-
ной платы педагогам дошкольных учреждений 
и предоставление субсидий муниципальным 
образованиям на содержание вводимых в 2014 
году дополнительных мест в детских садах. 

Денежные средства также будут дополни-
тельно направлены на

• модернизацию системы дошкольного об-
разования – 1,5 миллиарда рублей

• поддержку сельхозпроизводителей – 
969 миллионов

• оказание социальной помощи отдельным 
категориям граждан по обеспечению ле-
карственными препаратами, медицински-
ми изделиями, а также продуктами лечеб-
ного питания для детей-инвалидов – 938 
миллионов

• ЖКХ – 101 миллион рублей
• дорожное хозяйство – 158,5 миллиона ру-

блей
• расходы по разделу «Транспорт» – 109 мил-

лионов рублей.
 Господдержку получит также малый и 

средний бизнес, технопарк в сфере высоких 
технологий «Университетский». 

Депутаты комитета поддержали внесение 
изменений в бюджет.

Область поддержит
аграриев

1 июня железнодорожный состав с юными уральцами 
отправился в Анапу. 

Заместитель председателя областного Заксобрания 
Анатолий Сухов на перроне приветствовал детей. Он 
отметил, что в нынешнем году Свердловская область от-
правляет около полутора тысяч детей на побережье Чёр-
ного моря для санаторного оздоровления в три летних 
смены. 

Первый заместитель председателя регионального пра-
вительства Владимир Власов подчеркнул, что в санатор-
но-оздоровительном комплексе «Жемчужина России» 
юные уральцы не только отдохнут, но и пройдут необхо-
димые медицинские процедуры.

«Поезд Здоровья» – это 15 вагонов, включая три ваго-
на-ресторана со специальным детским меню. Детей сопро-
вождают квалифицированные педагоги и бригада врачей.

В добрый путь,
«Поезд Здоровья»!
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Туринская Слобода

Тугулым
Среднеуральск

Серов

Реж

Нижняя Тура

Красноуфимск
Каменск-Уральский

Верхняя Тура

Берёзовский
Асбест

Артёмовский

Нижняя ТураВерхняя Тура

Реж

Туринская Слобода

Тугулым

Артёмовский

Среднеуральск

Красноуфимск

Берёзовский
Каменск-Уральский

Серов

Асбест

Пекарское дело растёт
как на дрожжах

Продукцию мини-пекарни Леоновых знают и любят не 
только в Верхней Туре, но и Кушве, Красноуральске, по-
сёлке Баранчинском. В 2013 году предприятие приобрело 
упаковочную машину, третий фургон для развозки хле-
ба. В этом году закупили дополнительную тестомешалку. 
При этом у пекарни – одна из самых низких цен на хлеб.

 «Голос Верхней Туры»

Станичники с атаманом –
у «Божьего дара» 

В  окрестностях  родника «Божий дар», входящего в со-
став ландшафтного заказника «Озеро Исетское», прошёл 
субботник. На акцию, которую поддержало областное 
министерство природных ресурсов и экологии, вышли 
жители станицы Державная во главе с атаманом. С терри-
тории заказника было вывезено около пяти кубометров 
мусора.

 «Среднеуральская волна»

За мусор ответишь!
Депутаты городской Думы утвердили 
новые правила благоустройства в муни-
ципалитете. Так, за выбрасывание бы-
тового мусора вне мест для сбора таких 
отходов предусмотрены администра-
тивные штрафы: от 1 до 5 тысяч рублей 
– для граждан и от 100 тысяч до миллио-
на рублей – для юридических лиц.

 «Вперёд»

Автобусная остановка
с культурным имиджем

В городскую Думу поступило предложение переиме-
новать автобусную остановку «Дом быта» в «Детскую 
биб-лиотеку». Инициатором выступила руководитель 
библиотеки семейного чтения Наталья Доронина. По её 
мнению, само название привлечёт дополнительное вни-
мание к учреждению культуры, которое в эти дни отме-
чает 75-летие.

 «Берёзовский рабочий»

Ещё три семьи стали богаче
В ЗАГСе Каменского района состоялось вручение серти-
фиката областного материнского капитала. Участника-
ми государственной программы стали три многодетные 
семьи. Обладатели сертификатов признались, что ещё не 
решили, как распорядиться этими средствами. Скорее 
всего, они пойдут на улучшение жилищных условий.

 «Пламя»

Из Рима - с победой!
Старшеклассники Михаил Кочнов, Анна Тверитина, По-
лина Шихова и Виолетта Суслопарова представляли Рос-
сию на церемонии награждения победителей международ-
ного образовательного проекта “Play Energy”. Победу им  
принёс проект «Город  будущего», в котором школьники 
соединили альтернативные  источники энергии и принци-
пы дружеского отношения к окружающей среде.

 www.asbestadm.ru

Сориентируются
и ударят по бездорожью

Очередной этап GPS-ориентирования на внедо-
рожниках (трофи-рейд) «Тал-Трофи», который 
планируется во второй половине июля, впервые 
пройдёт на территории Тугулымского района. На 
соревнования прибудут участники из Свердлов-
ской и Тюменской областей.

 «Знамя труда»

Школьники поспорили
с баснописцем Крыловым

Второклассники Максим и Ангелина Калашниковы, 
Милена Ворончихина приняли участие в  VIII между-
народном форуме «Новая философия образования». 
Они представили работу «Не только для красоты», 
опровергнув слова баснописца Крылова, что листья 
служат только красоте. Для этого им пришлось изу-
чать растения города.

 «Серовский рабочий»

Наташа стала лучшей
«автоледи» 

Впервые в посёлке Ис прошёл конкурс «Автоледи», где 
было названо имя лучшей представительницы автомо-
бильного сообщества. Конкурс получился отраслевым. 
Все участницы работают в подразделениях Нижнетурин-
ского линейного производственного управления маги-
стральных газопроводов. Победительницей конкурса ста-
ла Наталья Васина из службы электро- и водоснабжения.

 «Время»

Заводчанам часть долга
погасили

За счёт реализации имущественного комплекса Егоршин-
ского радиозавода  (предприятия-банкрота) бывшим ра-
ботникам предприятия было перечислено 5 823 000 руб-
лей для погашения долгов по заработной плате. Ситуация 
находится под личным контролем председателя прави-
тельства Свердловской области Дениса Паслера.

 Пресс-секретарь председателя правительства
   Свердловской области

В селе Липовское убедились
– газ облегчил их быт

Первые 25 сельских семей получили природный газ. Об-
щая стоимость строительства составила почти 32 милли-
она рублей: 30 миллионов - средства областного бюджета, 
ещё два – местного. Напомним, решением губернатора 
Евгения Куйвашева, до 2020 года в области необходимо 
газифицировать более тысячи населённых пунктов.

 Департамент информполитики
   губернатора Свердловской области

Возрождается
самая крупная ферма

Началось возрождение одной из крупнейших 
ферм района на территории бывшего колхоза 
«Путь Ленина». Сейчас идёт ремонт одного из 
дворов, в планах – восстановление ещё пяти по-
мещений. По словам руководства нового хозяй-
ства, заново делается крыша, заливаются полы.

 «Коммунар»
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17, 24 июня 
(по вторникам)
ПРОДАЖА 

кур-несушек
кур-молодок

гусят 
(ЛИНДА,  ИТАЛЬЯНСКИЕ)  

бройлеров 
г. Сысерть � с 10 до 12.00

у старого рынка 
(около м�на «Монетка»)

г. Арамиль � с 13 до 14.00 
на городском рынке.

При покупке 5 кур - ПОДАРОК

32 РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

SMS-ОБЪЯВЛЕНИЯ

КРОВЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫ 

Опытная бригада. 
Любой материал. 

Тел. 8-908-917-96-07

СПУ ТНИКОВЫЕ 
АНТЕННЫ

Триколор ТВ. 
Телекарта.

Тел.  8-922-226-00-51 . 

Ремонт 
холодильников 
на дому. Гарантия 1 год. 
Заправка автомобильных 

кондиционеров.

Тел. 8-904-38-69-819

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

ЗАБОРЫ 
ИЗ ПРОФНАСТИЛА И ДР.

МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ
КОНСТРУКЦИИ 

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Установка 
спутниковых антенн 

Триколор, Телекарта. 
Время уральское.

 Тел.: 8-912-28-16-967, 
8-919-365-01-61.

12, 19, 28 июня12, 19, 28 июня  
(каждый четверг)(каждый четверг)

ПРОДАЖАПРОДАЖА
• Кур-несушек• Кур-несушек

• Кур-молодок• Кур-молодок

• Гусят • Гусят 

• • Бройлеров Бройлеров разновозрастныхразновозрастных

• Комбикорм• Комбикорм

С 9.00 до 10.00 С 9.00 до 10.00 
г. Сысерть - у старого г. Сысерть - у старого 

рынка  (около м-на «Монетка»)рынка  (около м-на «Монетка»)
С 11.00 до 12.00 С 11.00 до 12.00 

г. Арамиль - у рынка.г. Арамиль - у рынка.

Реклама Реклама 
на сайте «Маяка»на сайте «Маяка»
 www.34374.info www.34374.info          

Пишите:  Пишите:  
letemina_irina@mail.ru  

СКИДКИ постоянным клиентам. 
Каждая 5!я поездка БЕСПЛАТНО. 
Ежемесячный розыгрыш ПРИЗОВ.  

7�09�77       8�922�20�88�881

«Экипаж»

Требуются водители.

ЭЛЕКТРИКА. 
Высококвалифицированные 

специалисты выполнят 
электрику любой сложности, 

от замены розетки 
до полного кап. ремонта.

Тел. 8�965�516�44�32.

Ремонт квартир.
Строительство коттеджей 

под ключ.
Качество, комфорт, 
минимальные сроки.

НЕДОРОГО.
8�906�803�12�24, 
8�912�673�22�32.

СТРОИТЕЛЬСТВО: 
Кровля от 400 руб. кв. м.

Плотницкие работы 
от 200 руб. кв. м.

Бетонные работы 
от 1400 куб. м.

Земельные работы от 500 руб.

Тел. 8�906�807�99�28.

САНТЕХ. РАБОТЫ
Монтаж систем водоснабжения, 

отопления, канализации.
Замена, установка санфнянса 

и многое другое в сфере 
сантех. услуг.

Гарантия. Качество.
Тел. 8�909�703�82�47.

ТОПОЛ – ЭКО
Установка, сервисное 

обслуживание 
автономных канализаций 

системы ТОПОЛ.

Тел. 8�909�703�82�47.

«АВТОДОМ» 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ: 
автоэлектрика, шиномонтаж, автоэлектрика, шиномонтаж, 
ремонт ходовой и двигателя любой сложности, ремонт ходовой и двигателя любой сложности, 
жестяно-покрасочные работы.жестяно-покрасочные работы.  

Самые низкие цены 
в Сысертском районе. 

Тел.: 8-922-105-44-59, 8 (343) 378-29-02.

Пироги и выпечка, 
завтраки, обеды и ужины 

в дом, в офис, 
к любому рабочему 

месту 

от закусочной 
«Дуэт».

При заказе от 1000 рублей 
возим по всему району. 

ЗВОНИТЕ: 
7-34-36, 

8-965-521-12-89

РЕСТАВРАЦИЯ, 
РЕМОНТ, 

ПЕРЕТЯЖКА 
МЕБЕЛИ.

8-906-802-87-77

БОГОСЛУЖЕБНОЕ 
РАСПИСАНИЕ

Храм Введения 
Пресвятой Богородицы 

с. Абрамово

14 июня (суббота)
10.00 Молебен

14.00 Крещение

15 июня (воскресенье)
9.00 Божественная 

ЛитургияРеклама на сайте  «Маяка»Реклама на сайте  «Маяка»  
Заявку присылайте по адресу:Заявку присылайте по адресу:  letemina_irina@mail.ru

Помочь ребенку – помочь семье
По единым телефонам доверия в ближайшие дни все же-

лающие смогут проконсультироваться по семейным вопро-
сам.

18 июня с 10.00 до 20.00 у телефона будут дежурить спе!
циалисты Центра помощи семьи и детям Сысертского района: 
юрист, психолог, специалист по работе с приемными родителя!
ми и опекунами.

18 июня с 17.00 до 20.00 на линии будут сотрудники терри!
ториальной комиссии по делам несовершеннолетних и защите 
их прав, прокуратуры, органов опеки и попечительства, подраз!
деления полиции по делам несовершеннолетних, управления 
образования, отдела по физической культуре и спорту, моло!
дежной и социальной политике.

Номера, по которым нужно звонить:

8�800�2000�122, 7�03�74, 7�03�76.

АНОНС

16 июня с 10 до 11 час. 
в Аптеке «Фарм Лайн»  (ул.Коммуны, 32)

Выставка�продажа

Удивительные ТВ�товары:
Шланг садовый «Икс Хоз» � увеличивается при подаче воды в 3 

раза!  Душ � «топтун».  Наколенники садовые. Утройство для удаления  
косточкек «Вишневый чемпион». Овощерезка «Найсер!дайсер плюс».  
Контейнеры для варки яиц без скорлупы.   Крышка�невыкипайка. 
Ультразвуковые стиральные машинки.  Отпугиватели грызунов, 
кротов, насекомых.  Москитная сетка на дверь с магнитами.    тел. 
89225036315

Г. Ижевск,  ИП Коробейникова Е.М. Св!во 305183220300021 от 22.07.2005

В г. Сысерть от храма св. прав. Симеона и Анны 
организуются экскурсионно-паломнические 

поездки по святым местам

27-29 июня. Тобольск – Тюмень – Абалак
(Выезд 27 июня пятница в 20.00)
Покровский и Софийский соборы, Абалакский 

Знаменский мужской монастырь. Мощи св. митр. 
Иоанна Тобольского. Горячие источники.

19-27 июля. Казань, Дивеево, Муром
Свято-Троицкий Серафимо-Дивеевский женский 

монастырь. Мощи св. преп. Серафима Саровского, Св. 
Канавка, св. источники.

г. Казань храмы и монастыри города
(21 июля на праздник Казанской иконы Божией 

Матери совершим общегородской крестный ход)
г. Муром Троицкий монастырь мощи св. Петра и 

княгини Февронии – покровители семьи, любви и бла-
гополучия в браке.

Обращаться в храм: 6-04-97, 8-912-255-4577.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
КОВКА!!! 

Изготовление заборов, 
лестниц, ворот, ограждений. 

Сварочные работы. 
г. Сысерть,  ул. Ленина, 38. 

Тел. 8-922-133-16-20, 7-84-84. 

ДОСТАВКА
Щебень, отсев, песок, 
скала, дресва, торф, 

навоз, перегной, 
земля, дрова.

УСЛУГИ ЭКСКАВАТОРА, 
ширина ковша 
0,40 и 0,60 см.

8-922-151-28-08
8-953-602-80-01.
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Вы энергичны, Вы энергичны, 
жизнерадостны, жизнерадостны, 

общительны?общительны?
Попробуйте себя 

в роли 
РЕКЛАМНОГО АГЕНТА

газеты «Маяк»
Присылайте резюме 

по адресу 
letemina_irina@mail.ru

Открытому Акционерному Обществу 
«Ключевский завод ферросплавов» 

624013 Свердловская область, Сысертский р-он, п. Двуреченск
Тел.: (343) 372-13-54; e-mail:kzf@mail.ur.ru

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ: 
 Слесари-ремонтники, з/п от 16500 рублей; 

 Станочник деревообрабатывающих станков, з/п 
от 12500 рублей; 

 Электромонтеры по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования, з/п от 16500 рублей; 

 Машинисты крана (мостового, козлового), з/п  от 
18000 рублей; 

 Слесарь по сборке металлоконструкций, з/п от 
18000 рублей; 

 Слесарь по обслуживанию тепловых сетей, з/п от 
15000  рублей; 

 Станочник широкого профиля, з/п от 20000 руб; 

 Электромонтер по обслуживанию подстанций, 
з/п от 11000 рублей; 

 Чистильщики ферросплавов, з/п от 16000 
рублей; 

 Кладовщики по готовой продукции, з/п от 16000 
рублей; 

 Машинист мельниц, з/п от 17000 рублей; 

 Прессовщик, з/п от 17000 рублей; 

 Волочильщик проволоки, з/п от 17000 рублей; 

 Лаборанты химического анализа, з/п от 12500 
рублей; 

 Контролеры в производстве черных металлов, 
з/п от 14000 рублей; 

 Электрогазосварщик, з/п от 20000 рублей;

 Пробоотборщики, з/п от 11800 рублей;

 Специалист (программист). (З/п при                   
собеседовании);

 Бухгалтер, з/п от 15000 рублей;

 Повар, з/п от 8500 рублей;

 Cекретарь, з/п от 13000 рублей;

 Водитель автомобиля кат. «С», з/п от 16000 
рублей;

 Водитель погрузчика, з/п от 16000 рублей;

Мы предлагаем работу на крупном, стабильно рабо-
тающем предприятии, обучение профессиям, заработ-
ная плата выплачивается два раза в месяц, широкий 
спектр социальных гарантий и выплат по условиям 
коллективного договора, медицинское обслуживание, 
питание. 

Осуществляется доставка к месту работы и обрат-
но из г. Екатеринбурга, г. Арамили, г. Сысерти. 

Предприятие осуществляет обучение по рабочим про-

фессиям. На период ученичества с учеником заключается 

ученический договор, Ученику выплачивается стипендия в 

размере 5554 рубля в месяц, с начислением районного коэф-

фицента 15%. Работа, выполненная учеником на практиче-

ских занятиях, оплачивается сверх установленной стипен-

дии в соответствии с принятыми у работодателя системами 

оплаты труда

По вопросам обращаться: 

тел. 8(343)372-13-54, внутр. 4-33, 4-70. 

  ТРЕБУЮТСЯ    ТРЕБУЮТСЯ    ТРЕБУЮТСЯ     ТРЕБУЮТСЯ     ТРЕБУЮТСЯ    ТРЕБУЮТСЯ

ПРИГЛАШАЕМ на работу 
в торговый центр МИНИМАРТ 

г. Сысерть, Трактовая, 21

БЕЗ ОПЫТА! УДОБНЫЙ ГРАФИК!

 СТАРШЕГО КАССИРА 
аналогичный опыт, ЗП на собеседовании

 РУКОВОДИТЕЛЯ ПИЩЕВОГО ПРОИЗВОДСТВА 
рассматриваем ожидания кандидатов по ЗП

 РУКОВОДИТЕЛЯ НАПРАВЛЕНИЯ
рассматриваем ожидания кандидатов по ЗП

 ВЕДУЩЕГО СПЕЦИАЛИСТА 
ПО ПРОВЕДЕНИЮ РЕВИЗИЙ

ЗП на собеседовании

 СТАРШЕГО ПОВАРА, ПЕКАРЯ
аналогичный опыт, ЗП на собеседовании

 ПРИЕМЩИКОВ ТОВАРА
опыт не обязателен,  ЗП от 18 000 руб.

 СОТРУДНИКОВ НА ВЫКЛАДКУ ТОВАРА
опыт не обязателен,  ЗП от 17 400 руб.

 КАССИРОВ 
опыт не обязателен, ЗП от 18 000 руб.

 ОХРАННИКОВ
опыт не обязателен, ЗП от 15 000 руб.

 ПОВАРОВ, ПЕКАРЕЙ
ЗП от 16 300 руб.

 ПРОДАВЦОВ-КОНСУЛЬТАНТОВ
ЗП от 17 400 руб.

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:
Официальное трудоустройство, «белую» ЗП, 

сменные графики работы, оплата переработок 
и ночных часов, льготное питание, полный соц. пакет по 

ТК, компенсацию медосмотров.

Контактный телефон: 8 912 656 28 32

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Реклама на сайте «Маяка»
 www.34374.info     

Пишите:  

Строительной организации 
требуются: 

плиточники, 
отделочники, 

плотники, 
инженер ПТО

производитель работ. 
Иногородним предоставляется 

общежитие и питание. 
Проезд к месту работы 

из г. Сысерть бесплатный.

Обращаться по тел. 
8-922-187-74-79.

На производство требуются:

Операторы металлорежущих 
станков.

Операторы металлогибочных 
станков.

Помощники операторов.
Сварщики-сборщики.

Слесари.
Стропальщики.
Разнорабочие.

Обучение.
8-912-260-47-79,
8-912-260-76-15.

Приглашаем на постоянную работу 
в г. Сысерть:

- начальника отделения
- зам. начальника отделения
- почтальона - оператора связи 
Условия: бесплатное обучение, возможность профессионального роста, 
стабильная зарплата. 

Обращаться: тел. 8(34365)2-96-87, 2-32-19, отдел кадров

www.uralpost.ru

Компании требуется 
ТОРГОВЫЙ 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ.

Опыт работы от 1 года. 
График работы: 

5-дневка. 
Офиц. трудоустройство. 

Соц пакет.
З/П от 30000 руб.

тел. 8 912-311-47-12

Строительной компании 
на постоянную работу 
требуется 
ЭЛЕКТРОМОНТЕР. 
ТРЕБОВАНИЯ: 
образование от средне-
специального, 
опыт работы о  трех лет, 
наличие автомобиля.
УСЛОВИЯ: 
трудоустройство 
в соответствии с ТК РФ, 
место работы: в 2-х км от 
с. Кашино. З/п 35 000 руб.

Тел. 8 (343) 278-70-13, 
8-904-381-25-47.

ГОЛЬФ-КЛУБУ  
на сезон 2014 года
требуются:   
Повар-универсал – 
з/пл 25 000 руб.
Официант – з/пл 18 000 руб.
Кухонный работник/
уборщица/мойщица 
посуды – з/пл 15 000 руб.
Мы предлагаем официальное 
трудоустройство, своевре-
менную заработную  плату, 
бесплатное питание, доставку 
служебным транспортом. 

Тел. 8-904-381-25-47,  8(343) 
278-70-13  - Ольга Викторовна

На предприятие «Двуреченский щебень» 

на постоянную работу требуются:

МЕНЕДЖЕР ПО ПРОДАЖАМ (Екатеринбург)

МАШИНИСТ ЭКСКАВАТОРА (Hyundai),   

ВОДИТЕЛЬ ФРОНТАЛЬНОГ ПОГРУЗЧИКА

Место работы находится в п. Двуреченск
Режим работы – сменный график.

Обращаться по телефону  
(343) 377-52-00, 89122432140

ГОЛЬФ�КЛУБУ в службу уборки требуются: 
СТАРШАЯ  УБОРЩИЦА. Требования: образование от сред!

не ! специального, знание ПК, чистоплотность, ответствен!
ность. Условия: график работы – 5/2,  (понедельник, вторник 
выходной), з/п  20 000 руб.

УБОРЩИК ПОМЕЩЕНИЙ.  Требования: мужчина, без вред!
ных привычек, чистоплотность, ответственность. Условия: гра!
фик работы !  2/ 2 по 12 часов, з/п 20 000 руб.

Мы предлагаем официальное трудоустройство, своевре�
менную заработную  плату, бесплатное питание, доставка 
служебным транспортом, возможно проживание. 

Тел. 8�904�381�25�47,  8(343) 278�70�13 (звонить в рабочие 
дни)

Требуется ПРОДАВЕЦ 
в торговый павильон 

«Хот-доги». 
График с 10.00 до 23.00, 

2/2, смена 800 руб.
8-912-631-65-53.

Требуется БУХГАЛТЕР 
на обработку первичных 
документов в магазин
 «САДОВАЯ ЛАВКА»,

С. Кашино. Рабочий день пн-пт, 
с 9.00-18.00. Оплата при собесе-
довании. Тел. 8-912-286-39-53.



11 июня 2014 г.
34 РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ
 РЕДАКТОР 

И. ЛЕТЕМИНА 

 УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:    
АНО "Редакция районной                 
газеты "Маяк".

 АДРЕС РЕДАКЦИИ 
И ИЗДАТЕЛЯ:  
624020 г. Сысерть, 

ул. К. Либкнехта, 40.

 ДНИ ВЫХОДА ГАЗЕТЫ: 

среда.

 ESmail: anomajak@mail.ru 

 Наш сайт: www.34374.info

   ЗВОНИТЕ НАМ: 

   РЕДАКТОР 6P85P74
Летемина 
Ирина Николаевна  

   ОТВЕТСТВЕННЫЙ
СЕКРЕТАРЬ 6P90-72
Королева
Любовь Александровна

   ОТДЕЛ  ЭКОНОМИКИ 
6P85P56 
Рудакова 
Любовь Васильевна

   ОТДЕЛ  СОЦИАЛЬНЫХ 
ПРОБЛЕМ  6-83-09
Шаяхова 
Надежда  Алексеевна

   ОТДЕЛ  МОЛОДЕЖИ 
6P87P11 
Воротникова 
Юлия Витальевна
Беляева
Наталья Сергеевна

   ОТДЕЛ  РЕКЛАМЫ,
БУХГАЛТЕР  6P16P42
Шаврикова
Анна Витальевна
Лебедева 
Татьяна Анатольевна

 По вопросам доставки 
обращаться   
в Сысертский цех 
Полевского  почтамта. 
Тел. 6P81-85. 

 Газета «Маяк» 
перерегистрирована 
03.03.06 г. 
Управлением Федеральной 
службы по надзору 
за соблюдением 
законодательства в сфере
 массовых коммуникаций 
и охране культурного 
наследия по Уральскому 
федеральному округу.  
ПИ NФС11S0609 

 Компьютерный 
набор и верстка  выполнены 
в редакции газеты “Маяк”.

 Выпуск издания 
осуществлен  при 
финансовой поддержке
Федерального агентства
по печати  и массовым
коммуникациям

 “Маяк” может публиковать 
материалы, не разделяя 
позиции  авторов.

 За содержание рекламных 
материалов ответственность 
несут рекламодатели. 
Все рекламируемые товары 
подлежат обязательной 
сертификации, услуги S 
обязательному 
лицензированию

 Отпечатано 
в  типографии ЗАО 
«Прайм Принт Екатеринбург»,
г. Екатеринбург, 
пр. Космонавтов, 18н.

 ТИРАЖ 5200.  Заказ N 2445 
Подписано в печать 
10 июня
по графику 19.00,  
фактически 19.00. 

 ИНДЕКС 53858.  
 Цена свободная

Реклама на сайте  «Маяка». Реклама на сайте  «Маяка». Пишите:Пишите:  letemina_irina@mail.ru

ДОСТАВКА
ЩЕБЕНЬ. ОТСЕВ 

ПЕСОК, ТОРФ
ЧЕРНОЗЕМ

СКАЛЬНЫЙ ГРУНТ. 
ДРЕСВА

ВЫВОЗ МУСОРА

ДЕШЕВО
8-912-607-607-2.

Открылся магазин 

«ПАМЯТНИКИ» 
по ул. Быкова, 25 

В ПРОДАЖЕ 
БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 

ПАМЯТНИКОВ, 
установка, доставка, 

гравировка. 
Цены от производителя 

Пенсионерам 
скидка 5%. 

Тел. (34374)7-49-49, 
8-912-282-62-69. 

ООО  «Служба похорон» 
•Оказание услуг 

по организации похорон. 

в г. Сысерть и Сысертском районе. 

•Перевозка усопшего в морг 
КРУГЛОСУТОЧНО 

8-919-365-99-17 (консультация). 

•Облачение тела, макияж. 

•Копка могил, погребение, 

предоставление катафалка, автобуса. 

•Продажа ритуальных 

принадлежностей.

•Зал прощания.

г. Сысерть, ул. Декабристов 
(возле кладбища у гаражей). 

Тел. 8-922-20-11-789.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ  

ДРОВАДРОВА  
КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. КВАРТИРНИК, БЕРЕЗА. 
Тракторная телега – 3000 руб. Тракторная телега – 3000 руб. 

ДОЛГОТЬЕ.  ДОЛГОТЬЕ.  ЛЕСОВОЗ  - ЛЕСОВОЗ  - 10000 руб.10000 руб.

Тел. 8-922-208-55-16. Тел. 8-922-208-55-16. 

Бурение, ремонт 
и оборудование 

СКВАЖИН ПОД ВОДУ
Опыт. Качество. 

Гарантия.
8-912-63-00-169

БУРИМ СКВАЖИНЫ 
физическим и юридическим лицам. 

От 1 тыс. руб. за погонный метр.
Гарантия, качество. 

8-912-243-81-99,
8-912-20-55-308.

ДОСТАВКАДОСТАВКА
песок, щебень, отсев, песок, щебень, отсев, 

скальный грунт, чернозем,скальный грунт, чернозем,
куриный перегной,куриный перегной,
 щебень отсыпной,  щебень отсыпной, 
вывоз мусора и др.вывоз мусора и др.

ДОСТАВКА от 1 КУБА.
КАМАЗ 15 тонн, 12 куб.м.

Тел. 8-903-07-83-882.Тел. 8-903-07-83-882.

КРУГЛОСУТОЧНОКРУГЛОСУТОЧНО

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

БУРИМ

 СКВАЖИНЫ

Гарантия. Качество. 

8-929-220-83-43.  

ДОСТАВКА 
СЫПУЧИХ МАТЕРИАЛОВ

Песок, щебень, отсев, 
скальный грунт, 

плитняк, 
щебень отсыпной.

Вывоз мусора и др.
Доставка от 1 м. куб.

Тел. 8 922�196�10�29,
8 922�133�21�40.

Чернозем, земля, 
торф, перегной, навоз. 

Отсев, щебень, 
песок, глина, скала, 

древа. 

8!922!181!02!99. 

ЩЕБЕНЬ, ОТСЕВ, ПЕСОК, 
ГЛИНА, СКАЛА, ДРЕСВА. 

ЧЕРНОЗЕМ, ЗЕМЛЯ, 
ТОРФ, ПЕРЕГНОЙ, НАВОЗ. 

Вывоз мусора. 

8-922-222-62-85. 

Тел. 8-912-261-02-18.

КАМАЗКАМАЗ  
ДОСТАВКАДОСТАВКА

от 1 куб. м до 10 куб. мот 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебеньПесок,  отсев, щебень
скала. скала. 

Навоз. Навоз. 

Вывоз мусора.Вывоз мусора.

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, песок, 

навоз, перегной, 
дрова, торф, 

вывоз мусора.
Тел. 8�919�397�38�31.

ОТСЕВ, ЩЕБЕНЬ, 
ПЕСОК, 

СКАЛЬНИК.
Тел. 8 912-264-20-55.

ДОСТАВКА 

ОТСЕВ, ЩЕБЕНЬ, 
СКАЛА, 

ДРЕСВА, ТОРФ, 
НАВОЗ, 

ЧЕРНОЗЕМ. 

8-904-982-39-49.

УСЛУГИ 
Камаза-самосвала. 

ЩЕБЕНЬ, ОТСЕВ,
ПЕСОК, 

СКАЛЬНЫЙ 
ГРУНТ, 

ТОРФ, ЧЕРНОЗЕМ, 
НАВОЗ. 

Вывоз мусора. 

Тел. 8-9222-111-206.

ДОСТАВКАДОСТАВКА
НАВОЗ
ПЕРЕГНОЙ
ЧЕРНОЗЕМ

Газончик 4 тонны
8-922-12-00-996.8-922-12-00-996.

БУРЕНИЕ 
СКВАЖИН

в любом месте 

(под газовой трубой, 
во дворе, гараже и т. д.)

Паспорт,
 сертификат на трубу.

Гарантия.
Рассрочка.

8-951-475-02-84, 
8-932-303-05-03.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ 

НАВОЗ, ПЕРЕГНОЙНАВОЗ, ПЕРЕГНОЙ
ЧЕРНОЗЕМ, ТОРФЧЕРНОЗЕМ, ТОРФ

Доставка Доставка 
стройматериалов.стройматериалов.

Камаз, Газель.Камаз, Газель.  
  

8-902-156-17-71 8-902-156-17-71 
8-912-237-58-328-912-237-58-32

ДОСТАВКА
ЩЕБЕНЬ, ОТСЕВ, 
ПЕСОК, ЧЕРНОЗЕМ.
Любой объем, Любой объем, 
наличный, безналичный расчет.наличный, безналичный расчет.

Фронтальный погрузчик.

8�905�800�37�86     8�922�184�44�86

УСЛУГИ СПЕЦТЕХНИКИУСЛУГИ СПЕЦТЕХНИКИ

Трактор JCB, Трактор JCB, 
фронтальный погрузчик, фронтальный погрузчик, 
экскаватор, экскаватор, 
гидромолот, гидромолот, 
самосвал.самосвал.
Вывоз мусора, Вывоз мусора, 
земельные работы земельные работы 
любой сложности.любой сложности.
ОТСЕВ, ЩЕБЕНЬ.ОТСЕВ, ЩЕБЕНЬ.

8-922-182-35-008-922-182-35-00
8-953-604-78-02.8-953-604-78-02.

ОТСЕВ, ЩЕБЕНЬ, ПЕСОК 
(Кыштым).

ТОРФ, ЧЕРНОЗЕМ 

ВЫВОЗ МУСОРА.

8-922-108-75-42
8-922-218-35-92

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 
БЫТОВЫХ 
ОТХОДОВ.

Тел. 898-26-29-444-7.

Вывоз ЖБО
НИНИЗКИЕ ЦЕНЫ. 

КАМАЗ 
10 КУБ. М.

Чистка канализаций
8-922-13-220-72 

Услуги спецтехники: 
Ямобур, JCB,  

экскаватор ЕК�12, 
фронтальный погрузчик, 

самосвалы. 
8�922�296�60�01, 
8�912�283�80�95. 

БЕТОН
8-902-502-85-19.

Услуги 
спецтехники
JCB экскаватор, 

фронтальный погрузчик.
Камаз 15 т. 12 куб. м.
Тел. 8-905-805-97-17.
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ПЛАСТИКОВЫЕ ПЛАСТИКОВЫЕ 
ОКНАОКНА

ИП Трошков М. С.

о т  п р о и з в о д и т е л яо т  п р о и з в о д и т е л я

- Гарантийное обслуживание- Гарантийное обслуживание
- Немецкая фурнитура- Немецкая фурнитура
- Заключение договора на дому- Заключение договора на дому
- Монтаж по ГОСТу- Монтаж по ГОСТу

РЕМОНТ ОКОН.РЕМОНТ ОКОН. Тел 8-952-727-08-35 Тел 8-952-727-08-35
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5

УСЛУГИ УСЛУГИ 
САНТЕХНИКА!САНТЕХНИКА!

САНТЕХМОНТАЖСАНТЕХМОНТАЖ
Установка счетчиков воды!

Монтаж систем 
водоснабжения, 

отопления, 
канализации.ка

,
и.

г. Сысерть,г. Сысерть,
ул. Ленина, 38.ул. Ленина, 38.

8�922�229�84�84,8�922�229�84�84,
7�84�84.7�84�84.

ТЕПЛИЦЫ ОТ
ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

г. Сысерть, ул. Ленина, 38
тел. 8 922 133 16 20

8 (34374) 7 84 84

СОТОВЫЙ ПОЛИКАРБОНАТ

Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»Предприятие ООО «Вторчермет НЛМК-Урал»    

ИНФОРМИРУЕТ О ПОВЫШЕНИИ ИНФОРМИРУЕТ О ПОВЫШЕНИИ 
ЦЕНЫ НА ЛОМ В ИЮНЕ ЦЕНЫ НА ЛОМ В ИЮНЕ 

Вывоз металлолома нашим транспортом 

манипулятор (Камаз).  

Адрес: г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б.Адрес: г. Сысерть, ул. Самстроя, 2б.  

Тел. 8-965-54-000-53Тел. 8-965-54-000-53  
Режим работы: пн-чт. с 8.00 до 17.00,Режим работы: пн-чт. с 8.00 до 17.00,

пт. - с 8.00 до 16.00, сб., вс. - выходнойпт. - с 8.00 до 16.00, сб., вс. - выходной

ЗАО "Двуреченский 
щебень"п. Двуреченск

реализует

БЕТОН

ФБСФБС

ПЕНОБЛОКПЕНОБЛОК

ЩЕБЕНЬЩЕБЕНЬ

Возможна доставка

8-922-162-70-24
(343) 377-52-00

СДАЮТСЯ
места 

для наружной 
рекламы 
в центре 

Сысерти.

8-904-387-67-08

Рекламное агентство  

«Проект — Сысерть»

Тел. 8-922-224-91-97. 

ЗА
ще

ре

БЕБЕ

ДОСТАВКАДОСТАВКА

Тел 8 922 224 91 97

Песок, щебень, отсев. 
Дресва, торф, 

чернозем, навоз. 
Камаз 10 т.Камаз 10 т.  

ПСИХОЛОГ�
КОНСУЛЬТАНТ
Помощь при решении

личных и семейных 
проблем.

Работаю с детьми 
и взрослыми.
Обр. по тел. 

8-909-703-82-46, Ольга.
e-mail: 

pozitivots@yandex.ru 

ОКНА ОКНА 
БАЛКОНЫБАЛКОНЫ
СЕЙФ-ДВЕРИСЕЙФ-ДВЕРИ
НЕДОРОГО НЕДОРОГО 

г. Сысерть, г. Сысерть, 
ул. Ленина, 38ул. Ленина, 38

8-922-229-84-848-922-229-84-84

г. Сысерть, ул. Коммуны, д. 39-а 

(магазин «Верный», 2 этаж, оф. 202)

Тел. 8(982) 613-13-23, 3-70-06

Поможем 
братскому народу!

Продолжается акция по сбору гуманитарной помощи 
для мирных жителей юго-востока Украины, пострадавших 
в результате военных действий. Призываем всех неравно-
душных принять в ней участие.

ПРИЕМ ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩИ 
ПРОИЗВОДИТСЯ ПО АДРЕСАМ:

Свердловская область, г. Сысерть, ул. Быкова, 44, тел. 
8-932-605-95-50,

г. Екатеринбург, ул. Попова, 16, тел. 8-929-214-14-77; 
8-902-443-90-22,

г. Екатеринбург, ул. Студенческая, 27, оф. 311Б, тел. 8-912-
244-70-00.

Примерный перечень не-
обходимых предметов гума-
нитарной помощи:

Медикаменты (шприцы, 
бинты, инсулин, антисепти-
ки, глюкоза и прочие лекар-
ства, не содержащие нарко-
тических средств).

Продукты питания дли-
тельного хранения (чай, 

кофе, сахар, консервы, пече-
нье, крупы, детское питание, 
макароны и т.д.).

Предметы первой необ-
ходимости (одноразовая по-
суда, одеяла, детская одежда, 
обувь, мыло, свечи, спички, 
памперсы, носки, дождеви-
ки, палатки и пр.).

Желающие принять к себе 

для проживания беженцев 
могут обратиться по вышеу-
казанным адресам.

Акция по сбору гумани-
тарной помощи иницииро-
вана общественными орга-
низациями Свердловской 
области при поддержке 
Общественной палаты 
Свердловской области и 

Аппарата Уполномоченного 
по правам человека в 
Свердловской области.

Организации акции: 
Некоммерческий фонд под-
держки любительского 
спорта и молодежных ини-
циатив; Екатеринбургский 
городской общественный 
благотворительный фонд 

«Содействие беспризорни-
кам»; Союз ветеранов бое-
вых действий «Арсенал»; 
Свердловский областной 
благотворительный обще-
ственный фонд «Фонд за-
щиты прав и реабилитации 
заключенных».
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АВТОшкола «ЭКСТРА ПЛЮС» 

Проводит набор на курсы 
водителей ТС кат. «В» 

Для курсантов БЕСПЛАТНОЕ 
пользование автодромом. 
Срок обучения 2,5 - 3 мес. 

г. Сысерть, ул. Быкова, 28.

Тел. (34374) 6-88-48, 8-906-812-69-89.  

ПОГРУЗЧИК, ЭКСКАВАТОР, САМОСВАЛ 

ЯМОБУРЯМОБУР  

8-922-296-60-01,    8-912-283-80-95

ДОСТАВКАДОСТАВКА 

- щебень 
- дресва
- скала 
- глина 
- песок 
- известь 
- чернозем 

- земля 
- торф 
- отсев 
- перегной 
- навоз, опил 

8-922-181-02-99,   8-922-222-62-85 

ул. Пролетарская, 87 В, напротив кафе “Эдан”

тел.(343) 328-31-81

тел.:(343) 328-31-81

Новый салон в г.Арамиль

сайт:

Предъявителю купона
скидка на материал 7%

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О РО Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  
в группу ВТС
категории «А» и «В» � 17 июня� 17 июня
Оплата в рассрочку 

вождение на Hyundai AccentHyundai Accent

Адрес: г. Сысерть, Адрес: г. Сысерть, 
ул. Коммуны, 39а ул. Коммуны, 39а 
ДЦ «Райцентр», офис 208ДЦ «Райцентр», офис 208
Тел. 6!00!30, 8!912!646!00!30Тел. 6!00!30, 8!912!646!00!30
www.motorsgo.rwww.motorsgo.ruu  

АРМАТУРА АРМАТУРА 
СТЕКЛО-СТЕКЛО-

ПЛАСТИКОВАЯПЛАСТИКОВАЯ

8-922-035-83-84

 Ландшафтный дизайн.Ландшафтный дизайн.
 Оформление мероприятий Оформление мероприятий 

живыми цветами.живыми цветами.
 Озеленение жилых помещений Озеленение жилых помещений 

горшечными цветами, композициями.горшечными цветами, композициями.
 Букеты, корзины, композиции Букеты, корзины, композиции 

из живых цветов. из живых цветов. ДОСТАВКА.ДОСТАВКА.
wwwwww..gardengarden96.96.rruu
тел. +7 922-205-90-29, +7 912-604-08-17.тел. +7 922-205-90-29, +7 912-604-08-17.

Готовим 
велосипеды к гонке

14 июня пройдет шестое 
первенство Сысерти по 
велоспорту.  

Индивидуальная гонка 30 км на 
шоссе с раздельным стартом нач!
нется в конце улицы Тимирязева, 
у геологоразведки. Спортсмены 
отправятся в сторону рудника 
Асбест, по Черновской дороге до 
столба с отметкой 15 км, затем 
поворот и 15 км обратно. Финиш 
у места старта. После окончания 
велогонки будет награждение по!
бедителей и призеров.

Сбор и регистрация участни!
ков !  с 10:00 до 11:30. Старт в 
12:00 часов.

На это соревнование обещают 
приехать не только спортсмены 
из городов Свердловской обла!
сти, но и из Башкирии, Пермского 
края, Тюменской, Челябинской 
областей. 

Участвовать могут все желаю!
щие. Каждый спортсмен должен 
иметь: паспорт или свидетель!
ство о рождении; технически 
исправный велосипед и серти!
фицированный велошлем; меди!
цинский допуск к соревнованиям; 
договор о страховании (страхов!
ку), а также соблюдать Правила 
Дорожного движения и Правила 
соревнований по велоспорту.

Приглашаем болельщи!
ков и зрителей. Телефон для 
справок: 8!912!605!83!21.E!
mail: leonidnikitin@mail.ru 

Л. Никитин,
главный судья 

и организатор соревнований

АНОНС

УСЛУГИ УСЛУГИ 
САМОСВАЛАСАМОСВАЛА

ДОСТАВКАДОСТАВКА

Щебень, чернозем, Щебень, чернозем, 
песок, скала, дресва, песок, скала, дресва, 

отсев, навоз, дрова, отсев, навоз, дрова, 
плитняк, плитняк, 

вывоз мусора вывоз мусора 

от 1 – 20 м. куб.от 1 – 20 м. куб.

20-095-20, 20-095-20, 
8-922-120-41-11.8-922-120-41-11.


